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В книге «Зажечь пламя» Стоуэлл Дж. Муди описывает состяза-
ние в беге во время древних греческих Олимпийских игр. Другие 
участники стремились прийти к финишу первыми; в этом же 
забеге победитель пересек финишную черту с все еще горящим 
факелом. Это был забег мастерства: одна ошибка могла потушить 
огонь. Осторожное отношение к пламени приводило к победе.

Обратимся к другой олимпийской истории. Родившийся в 
1891 году, Шизо Канакури был первым японским атлетом, прошед-
шим отбор для участия в Олимпиаде. Вместе с Мишима Яхико они 
представляли Японию на играх 1912 года в Стокгольме. Интересно 
отметить, что Канакури был известен тем, что пробежал марафон 
не за кратчайшее, но за самое длительное время.

Он чувствовал себя обессиленным после 18-дневного путеше-
ствия из Японии в Швецию на корабле и на поезде. Из-за стокгольм-
ских летних белых ночей, когда солнце не заходило полностью, у 
Канакури были проблемы со сном. Он терпеть не мог шведскую 
пищу. Его тренер заразился туберкулезом и не мог его тренировать. 
И, наконец, в Стокгольме стояла сильная жара, что, впервые в исто-
рии Олимпийских игр, привело к смерти одного из участников.

Несмотря ни на что, Канакури все равно принял участие в со-
ревнованиях, испытал гипертермию и потерял сознание. С чув-
ством стыда и без сил, он тихо покинул соревнования и вернулся 
в Японию без уведомления чиновников. На протяжении 50 лет 
Швеция считала его пропавшим без вести, пока один репортер не 
узнал, что он работает учителем географии в Японии. В 1967 году 
шведы предложили Канакури возможность закончить свой мара-
фон в Стокгольме. Он бежал и закончил марафон через 54 года, 8 
месяцев, 6 дней, 32 минуты и 20,3 секунд. В итоге он сказал: «Это 
был долгий путь. По пути я женился и у меня родилось шестеро 

детей и 10 внуков».
Есть состязания, в которых мы должны 

прийти первыми. Есть состязания, в которых 
мы должны прийти последними. И есть состя-
зания, которые мы просто должны закончить. 
Подобным состязанием является наш духовный 
путь: путь, который призывает нас поддержи-
вать пламя до победного конца. В нашей жизни 
много суеты, мы проживаем ее без цели, без 
каких-либо намерений, а потом недоумеваем, 
что все это значит.

Божий народ, Его народ последнего времени, 
призван сохранять верность. Держа факел исти-

ны и поддерживая огонь, сохраненный предыдущими поколениями, 
адвентистское движение призвано быть верным до самого конца. 
Это значит быть верными либо до конца земной истории, либо до 
конца своей жизни, даже, если это означает бежать более 54 лет.

Мы призваны не к тому, чтобы быть занятыми, первыми, 
победителями, но лишь к тому, чтобы быть верными. Независимо 
от того, находимся ли мы в начале пути или уже видим впереди 
финиш, мы призваны быть верными в жертвенности, послушании, 
надежде, верности, и заботиться о поддержании огня, независимо 
от того, сколько на это понадобится времени.
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Новость в мгновении

Алмир Маррони, руководитель Отдела издатель-
ского служения Генеральной Конференции, обра-
щается к более 50 руководителям издательского 
служения на конференции для трех европейских 
дивизионов, посвященной издательской работе., 
проходившей недавно в адвентистском универси-
тете Франции, Целью конференции было улучше-
ние сотрудничества между издательствами и ко-
ординаторами литературного евангелизма по всей 
Европе, включая Евро-Азиатский дивизион.
Фото: Ванеса Пицуто / Adventist Media Exchange (CC BY 4.0)
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Краткий обзор новостей

Активный лидер

Активный участник

Случайный участник

Редко принимали участие

Только отдаленно

Не принимали участия

Участие в жизни поместной церкви
Членам церкви был задан вопрос, как часто они участвовали 
в жизни поместной церкви до пандемии и сейчас. 
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Вовлеченность 
до пандемии
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в настоящее 

время

Данные предоставлены Офисом архивов, статистики и исследований Генеральной Конференции

Источник: 
Опрос членов 
всемирной Церкви 
2022–23 годов.

N=147,647 N=147,603

«Это первое ре-
шение, принятое 
Конституционным 
или Верховным 
Судом, в отноше-
нии того, чтобы 
однозначно при-
знать просьбу 
адвентистов седь-
мого дня об изме-
нении расписания 
проведения тестов. 
Оно проясняет 
обязанность адми-
нистративных ор-
ганов не допустить 
неуместной дис-
криминации адвен-
тистов седьмого 
дня и других мень-
шинств по причине 
их религиозных 
убеждений».
 — Представитель Верховного 
суда Южной Кореи о знаковом 
решении, принятом в поддерж-
ку студентов, обращающихся с 
просьбой изменить университет-
ское расписание экзаменов на 
основании своих религиозных 
убеждений. Это знаковое реше-
ние впервые приняло требова-
ние адвентистов седьмого дня 
изменить расписание экзаменов.

Информационный 
бюллетень «Адвентист 
Ревью»
Вы хотите быть в кур-
се того, что происхо-
дит в нашей церкви? 
Если вы хотите 
получать наш ежене-
дельный информа-
ционный бюллетень с новостями, 
вдохновляющими историями, 
видео и прочими материала-
ми, подписывайтесь сегодня.

www.adventistreview.org/
newsletter-signup

Более 
4000
Количество человек, принявших 
крещение на Гаити с начала 
этого года. Несмотря на всплеск 
бандитского насилия на про-
тяжении последних месяцев, 
значительно повлиявшим на 
обычную деятельность церкви, 
недавние евангельские про-
граммы привели к крещению 
тысяч людей. Из-за беспорядков 
закрыто, по меньшей мере, 55 
церквей, и многие учебные за-
ведения и учреждения не могут 
работать в обычном режиме. 
В некоторых местах на острове 
более благоприятная обста-
новка, чем в других. 172 церкви 
и 186 малых групп в северной 
части острова продолжают 
собираться регулярно. Среди 
насилия и вызовов Бог по-преж-
нему заботится о Своем народе.

«Миссионерская де-
ятельность — сердце 
нашего дивизиона, и все 
должно быть сосредо-
точено на миссии. Наша 
миссия заключается в 
том, чтобы сделать каж-
дого члена активным 
учеником, делающим 
что-нибудь для Бога. 
Это наше благослове-
ние — быть здесь».

— Гидеон Рейнеке, секре-
тарь Южного Африканско-
Индоокеанского дивизиона 
(ЮАИД), вспоминая двухднев-
ную поездку в Атлантический 
Карибский Унион. Руководители 
из Интерамериканского ди-
визиона и ЮАИД собрались в 
Нассау, Багамы, чтобы узнать 
о евангельских инициативах и 
миссионерских стратегиях. Кроме 
того, они узнали историю терри-
тории, которую охватывает унион, 
и об инициативах роста церкви.
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Краткий обзор новостей

Фото предоставлено проектом «10 000 пальцев ног»

«Служение в Южном 
адвентистском универ-
ситете стало проще и 
VITA (Программа ока-
зания безвозмездной 
помощи по вопросам 
подоходного налогоо-
бложения) — один из 
способов, который по-
могает студентам уви-
деть, как оказание по-
мощи другим в качестве 
рук и ног Иисуса может 
выходить за пределы 
кампуса и осущест-
вляться после выпуска 
из университета».
— Колин Глин, студент факульте-
та управление бизнесом Южного 
адвентистского университета, о 
проводящейся в университете 
«Программе оказания безвоз-
мездной помощи по вопросам 
подоходного налогообложения» 
(VITA). В этом апреле 11-классни-
ки Южного адвентистского уни-
верситета имеют возможность 
безвозмездно заполнить налого-
вую декларацию для граждан с 
низким доходом и престарелых 
в Колледждейле, Теннесси, 
США, и за его пределами.

Более 
70

Количество администраторов 
миссий и конференций, полевых 
секретарей и руководителей 
пасторских ассоциаций со всего 
Восточно-Индонезийского 
униона, принявших участие в 
прошедшем впервые обучении 
«Оценка живой надежды» и 
«Преобразование личностного 
тренера». Данное мероприятие 
проходило с 3 по 6 апреля в 
Тахуна, на Санигхе, Северный 
Сулавеси, Индонезия. Целью 
данного обучения было рас-
сказать пасторам и руководи-
телям церкви о средствах и 
стратегиях, необходимых для 
того, чтобы установить более 
глубокие связи с обществом 
и продвигать миссию Церкви 
адвентистов седьмого дня.

Более 2500 
Количество людей, присут-
ствовавших на приветственной 
церемонии мегаклиники здоро-
вья в Маунт Хаген, Папуа Новая 
Гвинея. Среди присутствовавших 
находился губернатор провин-
ции Уэстер-Хайлендс Вай Рапа. 
Клиника здоровья проводила 
свою работу с 16 по 19 апреля и 
стала результатом объединенных 
усилий Церкви адвентистов седь-
мого дня в рамках осуществления 
программы «10 000 пальцев ног» 
и Адвентистского всемирного 
радио. Среди предоставляемых 
услуг были обследование на ди-
абет и другие медицинские и сто-
матологические осмотры. Клинику 
вели более 420 волонтеров, среди 
которых были врачи, медсестры и 
местные медицинские работники.

«С момента уста-
новления этих туа-
летов наша жизнь 
изменилась. Нам 
больше не нужно 
терпеть антисани-
тарное состояние 
старых туалетов 
или ходить на пляж 
для отправления 
своих естествен-
ных надобностей. 
Вмешательство 
АДРА по-настояще-
му изменило дере-
венскую жизнь».
— Патрина Лонипиту, учитель 
Объединенной церковной 
начальной школы на юго-вос-
токе Вела, Соломоновы остро-
ва, о масштабном проекте 
«SaTo». В рамках этого проекта 
Адвентистское агентство помо-
щи и развития (АДРА) закрывает 
ямы для отхожих мест и снижает 
опасность передачи заболе-
ваний от летающих насекомых 
и уменьшает антисанитарные 
условия, связанные с туале-
тами на открытом воздухе.
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События и факты

Фото: Энно Мюллер, Адвентистский мир

Маркос Пасегги, журнал «Адвентистский мир» 

По словам руководителей, 
прочное финансовое положение 
Церкви высвободит средства на 
миссионерскую деятельность

Отчет казначея на 
Полугодичном совещании 
подчеркивает возросшее 
влияние миссионерской 
деятельности. 

Нынешнее прочное финансовое поло-
жение Генеральной Конференции Церкви 
адвентистов седьмого дня — результат 
Божьих благословений и усилий церков-
ных руководителей по снижению расхо-
дов и в то же время увеличение средств 
на миссионерские инициативы по всему 
миру, сказал казначей ГК Пол Дуглас в 
своем отчете на Полугодичном совеща-
нии 9 апреля. ГК завершила финансовый 
год, имея, примерно US$310 миллионов 
долларов США чистых активов. «Это не 
наша, но только Божья заслуга», — ска-
зал Дуглас.

В 2023 году в ГК поступило примерно 
91 миллион долларов десятин, что на 13 
миллионов долларов превысило заложен-
ный бюджет в 78 миллионов долларов, и 
97 миллионов долларов пожертвований, 
в отличие от заложенных в бюджет 74 
миллионов долларов. Лишь 48 процентов 
финансирования ГК поступило из деся-
тин, изменяя тенденцию предыдущих лет. 
«Относительный баланс между десятиной 
и пожертвованиями обретен, в основном, 
благодаря щедрости наших членов в 
поддержке нашей глобальной миссии», — 
сказал Пол Дуглас.

Расходы на программы ГК в 2023 году 
составили $172 миллиона долларов, 
из которых 43 процента пришлось на 
поддержку миссионерской деятельности, 
15 процентов — на развитие лидерских 
качеств и 13 процентов — на СМИ и 
печатные издания. Еще 9 процентов было 
потрачено на образовательные учреж-
дения и 20 процентов на прочие нужды. 
Несмотря на рост инфляции, сказал Ду-
глас, ГК «удалось год за годом сохранять 
расходы на одном уровне, что свидетель-

ствует о нашем экономном отношении к 
расходам».

Дуглас сообщил, что показатели оборот-
ного капитала и ликвидных активов также 
были положительными. Политика церкви 
рекомендует минимум шесть месяцев обо-
ротного капитала и три месяца ликвидных 
активов. На конец 2023 года у ГК было 13,9 
месяцев доступного оборотного капитала 
и 11,1 месяц ликвидных активов.

Дуглас поблагодарил Господа за 
улучшение в капиталовложениях ГК. 
За снижением рыночной стоимости до 18 
миллионов долларов в 2022 году после-
довал значительный подъем в 2023 году. 
«Я хотел бы заверить всех… что наша фи-
лософия капиталовложений основана на 
том, чтобы быть верными управителями 
ресурсов, которые нам доверил Бог», — 
сказал Дуглас.

ДВА МИССИОНЕРСКИХ 
ФОНДА

В 2021 году ГК учредила первый в 
истории церкви Миссионерский фонд, ко-
торый направляет ресурс на поддержание 
миссионерских проектов, разработанных 
поместными церквами. Его цель — инве-
стировать в миссионерскую деятельность 
поместных церквей и оказать влияние на 
мир ради Христа, город за городом, сказал 
Дуглас. Он сообщил, что в 2025 году в 
этот фонд будет выделено 5 миллионов 
долларов США.

Второй, недавно открытый, Мисси-
онерский фонд будет выделять финан-
совые ресурсы мировым дивизионам и 
прикрепленным полям адвентистской 
церкви, которые будут проводить на своей 

территории евангельские инициативы 
2024, 2025, 2026 или 2027 году. Преиму-
щество будет отдано регионам, которые 
«представят всесторонний план, включа-
ющий их унионы, местные конференции 
и поместные церкви», — пояснил Дуглас.

Инвестиции для каждой церкви под-
черкивает намерение ГК вдохновить руко-
водителей и членов церкви, осуществля-
ющих по всей территории евангельские 
инициативы, инвестировать финансовые 
и технологические ресурсы и «приобрести 
для Божьего царства большой урожай 
душ, которые, в свою очередь, станут 
активными учениками Иисуса Христа», — 
добавил он. «Генеральная Конференция 
поручила нам поддерживать каждый ди-
визион и каждую прикрепленную органи-
зацию, чтобы покрывать до 20 процентов 
общей стоимости программы до $500 000 
долларов на организацию».

Некоторые дивизионы уже начали со-
ставлять всесторонние планы для прове-
дения евангельских программ. Восточно-
му Центрально-Африканскому дивизиону 
будут выделены средства на евангелизм в 
2025 году, которые пойдут на проведение 
евангельских программ на 33 000 пло-
щадках в 11 странах, расположенных на 
его территории. В Северо-Американском 
дивизионе целью плана «Пятидесятница 
2025» является осуществление в 2025 году 
инициатив «Три тысячи воззваний», — 
сообщил Дуглас. 

По словам Дугласа, последние действия 
являются частью изменения парадигмы, 
которая стремится поддержать согласо-
ванные усилия, перефокусироваться на 
миссии. «Мы должны уделять больше 
внимания стратегии».

«Мы рады помощи второго Миссио-
нерского фонда, который поддерживает 
евангельскую деятельность на всей тер-
ритории, — сказал президент Западного 
Центрально-Африканского дивизиона Ро-
берт Осей-Бонсу, комментируя выступле-
ние казначея. — Мы верим, это достойно 
похвалы и мотивировало нас к осущест-
влению евангельской деятельности».

Дэвид Каёмбо Ндонджи из Севе-
ро-Замбийской унионной конференции 
в Южном Африканско-Индоокеанском 
дивизионе согласился с этим. «Я хочу 
подтвердить, что увеличение фондов 
оказывает большое влияние на нашей тер-
ритории... Когда мы говорим о финансах, 
мы должны говорить о миссии [и о том], 
почему мы делаем то, что мы делаем». 
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События и факты

Скриншот из фильма «Кто такие адвентисты?»

земле.
В фильме «Кто такие адвенти-

сты?» также показаны две из наи-
более важных доктрин с конфес-
сиональной точки зрения: почему 
адвентисты празднуют субботу и во 
что верят адвентисты относительно 
приближающегося возвращения 
Иисуса Христа на эту землю. Адвен-
тистское понимание будущего пока-
зано освещением роли, которую 
играли протестанты в Румынской 
(Timişoara) революции в декабре 
1989 года, а также того, как религия 
решительно влияет на политиче-
ский и социальный кризисы.

«Содержащийся в фильме мате-
риал отвечает на вопрос, действи-
тельно ли адвентисты являются 
христианами, и почему из всех 
христиан у адвентистов больше 
всего общего с мусульманами и 
иудеями, что вновь подчеркивает ту 
роль, которую, по мнению адвенти-
стов, они будут играть в будущем, 
в завершающих событиях перед 
возвращением Христа на землю», — 
написали продюсеры на странице 
фильма в Ютубе.

Фильм «Кто такие адвентисты?» 
создан Румынской унионной 
конференцией Церкви адвентистов 
седьмого дня. 

Церковь в Румынии выпустила 
документальный фильм «Кто такие 
адвентисты?»

Фильм рассказывает о том 
вкладе, который адвентизм 
внес в жизнь страны, и 
развенчивает мифы о церкви. 

Драгош Мушат, Румынский унион, Интеръевропейский дивизион и журнал «Адвентистский мир»

Церковь адвентистов седьмого 
дня в Румынии недавно выпустила 
документальный фильм «Cine Sunt 
Adventiștii?» (Кто такие адвенти-
сты?), рассказывающий об адвен-
тизме в Румынии. 93-минутный 
фильм повествует об адвентистской 
церкви в рамках истории христиан-
ства и освещает тот вклад, который 
адвентисты внесли в развитие Ру-
мынии, включая сеть медицинских 
и образовательных учреждений и 
оказание социальной помощи.

В глобальном масштабе адвенти-
сты составляют менее 1 процента 
от общего количества христиан 
и являются частью семьи проте-
стантов (36 процентов), наряду 
с православными христианами 
(12 процентов) и католиками (50 
процентов). В мире насчитывается 
около 22 миллионов адвентистов, 
и адвентистская церковь известна 
своим служением в области здраво-
охранения, образования и комму-
никаций.

«С момента появления в Ру-
мынии, адвентисты вызывают 
споры, — рассказывают продюсе-
ры. — Румыны, которые слышали 
о них, считают их либо опасными, 
либо теми, кто полагает, что они 
лучше других христиан. Мы хоте-
ли ответить на вопрос «Какова же 
правда?»

Среди тем, освещаемых в филь-
ме, такие как, на самом ли деле 
адвентисты являются христианами, 
почему у них так много общего с 
мусульманами и иудеями, и как они 
истолковывают пророчества конца 
времени.

Фильм «Кто такие адвентисты?» 
содержит интервью, взятое у жи-
телей страны на улицах, но также 
и интервью с такими людьми, как 
госсекретарем по делам религии 
Киприаном Олиничи; президентом 
Румынской академии Иоан-Аур-
эль Попом; бывшим президентом 

Румынии Эмилем Константинеску; 
представителями различных рели-
гиозных институтов, в том числе 
Ионутом Кордунеану из православ-
ной церкви, Виргилем Ачихаем из 
Евангельского Союза и Муратом 
Иусуфом, муфтием мусульман Ру-
мынии, а также историком Адриа-
ном Кироиану; влиятельным лицом 
Георгом Бухничи и социологом 
Думитру Бортуном. 

В фильме представлены более 
30 адвентистских церквей из всех 
регионов страны. Текст читает 
Иоан Пайку, редактор радио «Vocea 
Speranței» (Голос надежды) и пре-
свитер поместной церкви. Музыка 
включает переложения сделанные 
для 26 псалмов из сборника гимнов.

Важнейшие области, где про-
является адвентистская духов-
ность, представленные в видео, 
как важные разделы, это вклад в 
здравоохранение, благотворитель-
ность, евангельские инициативы и 
адвентистское образование.

Среди более тысячи верующих, 
показанных в фильме, есть две 
семьи, насчитывающих от четырех 
до шести поколений адвентистов, 
отражающих социальную эволю-
цию деноминации на румынской 
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Евангелизм на Санта-Крусе 
включает в себя клинику здоровья, 
общественный проект

Инициатива объединила 
усилия руководителей 
и членов церкви во 
всех регионах. 

30 марта на Санта-Крусе, Американ-
ские Виргинские острова, официально 
стартовала евангельская инициатива 
«Влияние 24». На западном конце 
острова в Центральной адвентистской 
церкви члены церкви и десятки гостей 
посетили первую встречу програм-
мы «Твой путь к радости», которая 
проходила до 13 апреля и включала в 
себя личные встречи шесть вечеров 
в неделю, клинику здоровья и проект 
евангелизации общества.

Данная программа является резуль-
татом совместных усилий казначейства 
Генеральной Конференции всемирной 
Церкви, Интерамериканского дивизио-
на, Карибской унионной конференции, 
Северо-Карибской конференции наря-
ду с поддержкой Медицинского универ-
ситета Лома Линда, международного 
телеканала «Надежда» и служения 
«Адвентист Ревью».

«Весть, которую мы услышим, будет 
вдохновляющей, объединяющей нас 
всех на пути к чему-то великому», — 
сказала ведущая программы в церкви 
сотням людей. «Эти две недели у вас 
есть возможность отдохнуть от вашего 
загруженного графика, расслабить-
ся и даже открыть пути к счастью, 
удовлетворению и радости. Кому этого 
не хочется?, — спросила она. — Мы 

молимся о том, чтобы по завершении 
этого пути вы могли обрести радость 
в Господе».

ТЕРРИТОРИЯ ДЛЯ 
МИССИОНЕРСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Команда казначейства ГК в офисе 
адвентистской Церкви в Сильвер 
Спринг, Мэриленд, выбрала эту 
американскую территорию для своего 
специального миссионерского проекта 
на 2024 год, так как в последнее время 
Санта-Крус столкнулся со значитель-
ными трудностями. В 2017 году остров 
опустошил ураган «Мария». После этой 
катастрофы многие жители, в том числе 
и некоторые члены адвентистской 
церкви, покинули остров и уехали жить 
и работать на континентальную часть 
США. Затем разразилась пандемия 
Covid-19, в результате которой многие 
перестали ходить в церковь, а некото-
рые переехали в другие места.

Несмотря на сильные христианские 
традиции, Санта-Крус, в основном, 
является западным обществом и 
адвентистам стало труднее делиться 
библейской истиной и привлекать 
людей к изучению Библии и духовным 
размышлениям, чем раньше, пояснили 
местные руководители. И, несмотря на 

то что в церковных книгах записано 
более 4700 членов, большой процент из 
них числится пропавшими без вести, 
либо потому что они переехали, либо 
перестали ходить в церковь. На острове 
предстоит проделать много работы, 
чтобы изменить ситуацию, подчеркну-
ли руководители казначейства.

ОХВАТ ОБЩЕСТВА 
ЕВАНГЕЛЬСКОЙ ВЕСТЬЮ

10 апреля команда из 20 представите-
лей Медицинского университета Лома 
Линда приехала на Санта-Крус, чтобы 
предложить бесплатную клинику здо-
ровья в зале, расположенном напротив 
Центральной церкви адвентистов 
седьмого дня. Команда волонтеров 
предложила услуги по профессиональ-
ной чистке зубов, пломбированию и 
удалению зубов, оказанию первичной 
медицинской помощи, измерение кро-
вяного давления и уровня глюкозы в 
крови, фурнитуру для очков для чтения 
и консультирование по психическому 
здоровью и семейным отношениям. 
Ожидая своей очереди, люди могли 
воспользоваться спа-процедурами, 
включающих массаж в массажном 
кресле, массаж плеч, омоложение глаз и 
уход за лицом.

Команда казначейства ГК отметила, 
что они также хотели бы осуществить 
такой проект, который бы был направ-
лен на оказание помощи обществу, 
окружающему церковь. Они выясни-
ли, что на территории церкви ураган 
разрушил баскетбольную площадку. 
С помощью пожертвований руково-
дителям церкви удалось отстроить и пе-
реоборудовать площадку в надежде, что 
она привлечет молодых членов церкви 
и их друзей из города, чтобы занимать-
ся баскетболом и создавать дружескую 
атмосферу, которая способствовала бы 
установлению близких отношений. 
«Мы хотели бы, чтобы эта баскет-
больная площадка со временем стала 
центром влияния в городе», — сказали 
местные руководители.
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поместной церкви, который сказал, 
что хочет раздать брошюры своим 
прихожанам. Некоторые же были так 
рады получить духовную литературу, 
что даже расплакались.

По окончании миссионерской поезд-
ки участники выразили благодарность 
за пережитый ими духовный рост.

«Честно говоря, я не ожидала, что эта 
миссионерская поездка будет такой, — 
сказала Эрика Мендес. — Я думала, 
что мы просто раздадим книги и все, и 
после сразу этого уедем домой. Эта по-
ездка GLOW (НСНМ) была не похожа 
на те миссионерские поездки, в которые 
я ездила раньше. Я чувствовала, что мы 
все семья, как будто мне представилась 
возможность ощутить, каково будет на 
небесах с моими братьями и сестрами 
во Христе».

«Размышляя над этим опытом, я 
осознала, что Бог постоянно проводил 
меня через незначительные страда-
ния, являющиеся частью Его работы 
по укреплению моей веры и доверия 
Ему», — сказала Джи.

Юрашима рассказал о планах 
дальнейшего распространения брошюр 
в Японии, вдохновленных приездом 
миссионеров в марте, в том числе о 
Конференции по женскому служению в 
Киото в апреле и евангельской встрече 
онлайн, которую в июне проведет 
Центр цифрового евангелизма.

По словам организаторов, массовые 
миссионерские поездки по распростра-
нению литературы, в которых будут 
участвовать миссионеры со всего мира, 
будут продолжаться. Миссионерская 
поездка в Париж, с целью распростране-
ния миллиона брошюр, запланирована 
на лето 2024 года, когда там пройдет 
Олимпиада, и Адвентистское всемирное 
радио и Отдел издательского служения 
Генеральной Конференции работают 
над планами по расширению возмож-
ностей охвата Евангелием миллионов 
людей с помощью литературы.

В результате 
миссионерской 
поездки в 
Токио было 
распространено 
750 000 брошюр
Волонтеры из нескольких 
стран приехали для того, 
чтобы раздавать тематиче-
ские библейские брошюры

В марте месяце группа из 55 мисси-
онеров собралась в столице Японии 
Токио, для того чтобы в течение недели 
нести Евангелие сотням тысяч людей с 
помощью раздачи небольших букле-
тов на ключевые библейские темы. 
Миссионеры, члены церкви, приехали 
из нескольких стран, в том числе из Ав-
стралии, Канады, Соединенных Штатов 
и некоторых стран Южной Америки. 
Эта поездка была организована совмест-
но с Японской унионной конференцией 
(ЯУК) Церкви адвентистов седьмого дня.

Группа раздала почти 750000 бу-
клетов, общеизвестных, как брошюры 
GLOW (НСНМ) (Неся Свет Нашему 
Миру). Брошюры, напечатанные на 
японском языке, были подготовлены и 
изданы издательским отделом Генераль-
ной Конференции, и освещали такие 
темы, как спасение, здоровье, творение 
и обретение смысла жизни — темы, 
которые ЯУК назвала важными для 
жителей Токио.

Миссионеры поставили перед собой 
цель раздавать ежедневно по 3000 
брошюр каждый. Чаще всего брошюры 
оставляли в почтовых ящиках. Эта 
задача была не из простых.

«Многие из нас привыкли проходить, 
в среднем, от двадцати до тридцати ты-
сяч шагов в день, но один дождливый 
вторник оказался чрезмерным испыта-

нием, — рассказала волонтер Кэтрин 
Джи. — Промокшие носки, сырые 
брошюры GLOW (НСНМ) и холодная 
погода привели в уныние многих мис-
сионеров, включая и меня».

Эта миссионерская поездка была 
продолжением ежегодных, междуна-
родных мероприятий, которые вот уже 
на протяжении длительного времени 
возглавляются Центральной Калифор-
нийской конференцией в США, где и 
зародилось служение распространения 
брошюр GLOW (НСНМ). Несмотря на 
то, что в этом году цель, распространить 
в Японии 750 000 брошюр, была более 
скромной, чем в прошлом году, распро-
странить в Боливии три миллиона бро-
шюр, миссионерская поездка в Японию 
представляет собой попытку донести 
Евангелие на территории, в основном, 
светской и неохваченной Евангелием. 
По словам Ясунари Юрашима, руко-
водителя молодежного, издательского 
отдела и медиаслужения ЯУК, работа 
уже дала ободряющие результаты.

«Японская унионная конференция 
очень благодарна команде миссионеров 
GLOW (НСНМ) за их посвященное 
служение в Токио, — сказал Юраши-
ма. — В результате их служения, во 
время распространения брошюр у «Го-
лоса пророчества онлайн», вебсайта, на 
котором Центр цифрового евангелизма 
ЯУК предлагает библейские уроки 
онлайн, стало в четыре-пять раз больше 
посетителей, чем обычно. А также в 
четыре-пять раз увеличилось число 
подписчиков на изучение библейских 
уроков онлайн».

Статистика — не единственный плод 
евангельского мероприятия. Напри-
мер, волонтеры обнаружили, что в 
некоторых зданиях охранники сначала 
запрещали распространять брошю-
ры по квартирам, а затем сами стали 
миссионерами и помогли раздавать их. 
Некоторые жители брали по несколь-
ко брошюр, чтобы подарить своим 
друзьям, в том числе и один пастор 

Фото предоставлено Нельсоном Эрнстом

В фокусе — миссия
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После выхода 
на пенсию

Тема номера

Неудержимый 
энтузиазм пары 
посвященных 
служителей
Б Е Т  Т О М А С
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Пастор Марк и Эрне-
стина (Тини) Финли — 

выдающаяся пара, чье 
служение охватывает деся-
тилетия, оказывая неизгла-
димое влияние на жизнь 
тех, с кем им пришлось 
соприкоснуться. Сейчас, 
когда они дожили до 
такого возраста, который 
называют «закат жизни», 
их готовность служить 
Господу остается такой же 
пылкой, как всегда, доказы-
вая, что выход на пенсию 
не обязательно означает 
окончание миссионерской 
деятельности, а скорее 
ее продолжение в другой 
форме.

Для четы Финли служение было больше, 
чем профессия; это было призвание, ведущая 
сила, формирующая их жизнь и отношения. 
Их история — свидетельство преобразующей 
силы веры и устойчивости духа человека. Как 
в самом начале, так и на пике своего служения 
они проявили верность, сострадание и 
непоколебимую веру в своем служении 
другим.
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ческих, коммунистических стра-
нах. В нашем дивизионе было три 
социалистических страны: Польша, 
Венгрия и Югославия. Назначение 
на служение за рубежом расширя-
ет ваши горизонты. Оно дает вам 
представление о широте всемирной 
работы, которого иначе получить 
невозможно».

После их возвращения в Соеди-
ненные Штаты из-за образования 
их детей, пастору Марку предложи-
ли должность ведущего и директора 
известной на весь мир телепро-
граммы «Так написано», созданной 
Джорджем Вандеманом в 1956 году, 
с целью распространения в мире 
истин Божьего Слова. Пастор Марк 
ездил и проповедовал с программой 
«Так написано» до 2004 года. 

В 2004 году его пригласили в 
офис всемирной Церкви в Сильвер 
Спринг, Мэриленд, где сначала его 
назначили руководителем Отдела 
всемирного евангелизма, а затем на 
сессии Генеральной Конференции 
2005 года в Сент-Луисе, Миссу-
ри, он был избран генеральным 
вице-президентом Генеральной 
Конференции.

ГОДЫ ЗАКАТА
Пастор Марк смеется, расска-

зывая о своей попытке уйти на 
пенсию на сессии Генеральной Кон-
ференции в Атланте, Джорджия. 
«В 2010 году мы с Тини были 
немного старше, нам было около 
70. Я готовился выйти на сцену и 
объявить о своем уходе на пен-
сию. Пастора Вильсона только что 
избрали президентом Генеральной 
Конференции. Когда я поднялся на 
сцену, он пожал мне руку и сказал 
что-то вроде «Мне бы очень хоте-
лось, чтобы вы остались в качестве 
одного из моих помощников». Поэ-
тому, последние 14 лет пастор Марк 
был частично задействован в роли 
помощника президента Генераль-
ной Конференции.

Теперь, будучи полу пенсионера-
ми, чета Финли начала открывать 
другие стороны служения.

На протяжении нескольких лет 
Тини вела семинары о том, как важ-

вал, что церковь нуждается в новом 
виде евангелизма. Вместо того, 
чтобы ездить в город на три-четыре 
недели и проводить там кратко-
срочные общественные встречи, 
он пригласил команды молодых 
людей и начал работать с церквами 
на протяжении более длительного 
времени.

Такое решение было основано 
на видении, данном Эллен Уайт 27 
февраля 1910 года, о том, что «тре-
буются решительные изменения в 
методах работы. Несколько месяцев 
я размышляла об этой ситуации, — 
писала она, — и я настаивала, что-
бы создавались группы и тщательно 
обучались для того, чтобы работать 
в наших важных городах. Эти ра-
ботники должны трудиться по двое, 
и, время от времени, все должны 
собираться вместе, чтобы делиться 
опытами, молиться и планировать, 
как можно быстрее донести до 
людей Евангелие, и, таким обра-
зом, если возможно, сэкономить 
время»1. Именно такой модели 
евангелизма пастор Марк следовал 
многие годы. 

Из Новой Англии чета Финли 
переехала в Озерный унион, на 
среднем западе США, и проводила 
евангельские встречи по всему 
региону, но особенно в Чикаго. Они 
организовали школу по подготовке 
евангелистов, которая называлась 
Институт Озерного униона «Сея-
ние», совместный проект Озерного 
униона и семинарии. Через два года 
Северо-Американский дивизион 
взял на себя финансовое обеспече-
ние этого евангельского института 
по завоеванию душ. Пастор Марк 
с любовью вспоминает этот опыт. 
«Это побудило меня по-настоящему 
наполнить свой ум библейскими 
мыслями и давать четкие ответы на 
вопросы, которые задавали студен-
ты семинарии», — говорит он.

Прослужив шесть лет в Чикаго, 
пастор Марк получил приглаше-
ние послужить церкви в Европе. 
В период с 1985 по 1990 годы 
он был секретарем Пасторской 
Ассоциации Трансъевропейского 
дивизиона. Именно там, говорит он 
«мы начали работать в социалисти-

РАННИЕ ГОДЫ ЖИЗНИ
Мать Марка была католичкой, а 

отец — протестантом. После судь-
боносной встречи с одним адвен-
тистом его отец стал адвентистом 
седьмого дня. В то время Марк не 
очень-то задумывался об этом. Его 
отец рассказал ему о некоторых 
своих убеждениях, но сдержал обе-
щание, данное священнику, когда 
он женился на матери Марка, о том, 
что он будет воспитывать детей 
католиками.

Когда Марку исполнилось 17 лет 
и он переходил в последний класс 
средней школы, его отец сказал ему: 
«Я вырастил тебя католиком, как и 
обещал священнику. Но сейчас ты 
вырос и собираешься в колледж. 
Я хочу кое-чем с тобой поделиться».

Марк работал с отцом в их 
автомастерской и каждое утро отец 
рассказывал ему, как надо рабо-
тать в соответствие с библейскими 
принципами. Это побудило Марка 
начать самостоятельно изучать 
Библию. Он принял крещение в 
1963 году и поступил на богослов-
ский факультет бывшего Атланти-
ческого унионного колледжа (АУК) 
в Южном Ланкастере, Массачусетс. 
Колледж закрылся в 2018 году.

Там он и познакомился с Эрне-
стиной (Тини) Тенней и они поже-
нились. По окончании колледжа, 
Марк два года проучился в интер-
натуре в Хартфорде, Коннектикут, 
а Тини в это время преподавала в 
церковной школе, расположенной 
неподалеку.

Пастор Марк говорит, что считал, 
что не нужно сразу поступать в 
семинарию. «Мне требовалось 
время для того, чтобы окрепнуть 
в служении. Мне требовалось 
время, чтобы твердо встать на ноги, 
поэтому я проработал несколько 
лет в Медицинском миссионерском 
институте в Вайлдвуде с пастором 
У.Д. Фрейзи. Он стал моим настав-
ником. Я научился у него делать 
призывы из-за кафедры, читать 
библейские проповеди, видеть мощ-
ное действие Божьего Духа».

Оттуда пара переехала в Южную 
конференцию Новой Англии, где 
пастор Марк сразу же почувство-
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Выход на пенсию 
не обязательно 
означает 
окончание 
миссионерской 
деятельности, 
скорее ее 
продолжение в 
другой форме.
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«Кажется, что на пенсии мы 
стали быстрее и делаем то же, что и 
раньше, и, кроме этого, еще занима-
емся евангельской школой, домом 
отдыха и другими евангельскими 
инициативами», — говорит Тини.

НОВЫЕ ПРОЕКТЫ
К некоторым другим служениям, 

о которых она говорит, относятся 
сравнительно новое служение в 
YouTube, радиовещание и уеди-
нение для пасторов и церковных 
работников.

ЮТУБ-КАНАЛ
Финли начали служение на 

YouTube в своей поместной церкви 
с «обычными людьми — непрофес-
сионалами в области медиа, — рас-
сказывает пастор Марк. — Сейчас 
мы создали служение на YouTube, 
в котором задействована команда, 
обладающая самым высоким про-
фессионализмом. Они нацелены на 
то, чтобы рассказывать миру о Хри-
сте с помощью медиа». Их Ютуб-ка-
нал «НадеждаЖивет365» насчиты-
вает, на время написания статьи, 
более 238 000 подписчиков и 
касается сердец жителей всех стран, 
где есть доступ к YouTube.

Каждую неделю они выпускают, 
по меньшей мере, две-три програм-
мы. Люди по всему миру приходят 
ко Христу и принимают крещение. 
Пастор Марк использовал служе-
ние на YouTube для проведения 
евангельских программ для жите-
лей мира, которые разговаривают 
на китайском языке. Только эти 
встречи насчитывают 10 миллионов 
просмотров.

РАДИО
Только за последние шесть меся-

цев «Салем Бродкастинг», круп-
нейшая христианская радиосеть в 
Америке, добавила проповеди пас-
тора Марка в свою линейку передач. 
На недавнем обеде радиоведущих 
режиссеры программы со всей 
страны были несказанно рады тому, 
что пастор Марк читал библейские 
проповеди. В настоящее время они 
выпустили уже более 200 радиопро-

для библиотеки, но город решил не 
использовать его. Не хотели бы они 
использовать его под церковь? Вла-
дельцы готовы продать им участок 
примерно за половину его началь-
ной стоимости. Финли подумали, 
что, возможно, туда направлял их 
Бог, и начали еще больше искать 
признаков Его проведения. Очень 
скоро им позвонили и сказали, что 
все необходимые средства будут им 
предоставлены. От них требовалось 
просто купить этот участок. 

Они купили землю в Хеймаркет, 
Вирджиния, открыли евангельскую 
школу и, как говорит Тини, «мы 
по-прежнему служим, выйдя на 
пенсию». Новая церковь «Живая 
надежда», берет свое начало от 
церкви в Варрингтоне, Вирджиния, 
которая была очень малочисленной. 
Количество членов начало увели-
чиваться, и эта церковная группа 
стала основой церкви «Живая 
надежда» в Хеймаркете.

Сегодня церковь «Живая наде-
жда» насчитывает около 250 членов 
и по-прежнему процветает. Они 
планируют воссоздать общину в 
Варрингтоне. Сотни пасторов со 
всей Северной Америки посетили 
их занятия в евангельской школе. 
Обычно они проводят от семи до де-
вяти учебных сессий в год, и каждая 
из них длится около пяти дней.

И все это, по словам пастора 
Марка и Тини, произошло после 
их выхода на пенсию. Они продол-
жили ездить по миру, проповедуя 
и обучая, проводя евангельские 
программы, помогая президенту 
Генеральной Конференции и зани-
маясь написанием духовных книг. 
На самом деле, недавно супруги 
Финли участвовали в спутниковой 
евангельской программе в Кении 
«Надежда для Африки» с 20 000 
точками приема спутникового сиг-
нала в 11 странах и на семи языках. 
Во время этих программ крещение 
приняли 197 000 человек. По утрам 
они вели полевую школу, на кото-
рой присутствовали около трех-
сот-четырехсот пасторов и рядовых 
членов церкви, учившихся более 
эффективным методам распростра-
нения Евангелия.

но, чтобы каждая церковь была для 
христианских работников школой 
подготовки2. В 2009 году они перее-
хали в Доминион Вэллей в Хеймар-
кет, Вирджиния. Именно там Тини 
заметила участок земли с надписью 
«Площадка для будущей церкви». 
Она повернулась к мужу и сказала: 
«Это должна быть адвентистская 
церковь и школа подготовки». Пас-
тор Марк ответил, что работает в Ге-
неральной Конференции, и было бы 
неразумно взваливать на себя еще 
какие-то обязанности, так как он и 
так очень занят. Тини ответила: «Хо-
рошо, я буду молиться». Они вместе 
искренне молились о том, чтобы Бог 
открыл им двери, если это была Его 
воля, чтобы они могли приступить к 
выполнению этого проекта.

Ответ пришел замечательным об-
разом. Тини рассказывает: «Я вела 
семинар, рассказывая о концепции, 
как обучать церковь евангелизму, 
как предварительной работе, так 
и самому евангелизму. Я просто 
мимоходом упомянула о том, что 
продается участок земли, и, воз-
можно, сейчас, когда мы стареем, 
нам нужно больше отдыхать и оста-
ваться в одном месте. «И, знаете, — 
сказала я, — мне бы так хотелось, 
чтобы там была школа по обучению 
евангелизму». Позже, совершенно 
незнакомый человек подошел ко 
мне и спросил: «Не могли бы вы 
подробнее рассказать мне об этой 
школе по обучению евангелизму?» 
Я рассказала и на следующий день 
он пришел ко мне и сказал: «Бог 
побудил меня дать вам $50 000 для 
приобретения того участка.” Она 
пошла домой и рассказала пастору 
Марку о том, что Бог дал им $50 000 
для школы по обучению евангелиз-
му. Почти в тот же момент, как они 
открыли счет для покупки участка, 
им позвонили. Кто-то услышал о 
пожертвовании в $50 000 и хотел 
тоже внести свою лепту. Кто-то еще 
дал им $7000. Им стало ясно, что 
Бог хотел, чтобы они занимались 
этим делом. 

Они поехали в Вирджинию и 
посмотрели этот участок, а затем 
риелтор рассказал им о еще одном 
участке, который предназначался 
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В завершении он говорит: «Самая 
большая радость в жизни — служе-
ние Иисусу. Служение Христу дает 
каждому из нас цель, ради которой 
мы живем, выйдя на пенсию. Оно 
служит причиной для того, чтобы 
вставать по утрам. Оно напол-
няет нас энергией и вдохновляет 
обновленным видением. Найдите 
какую-нибудь область служения, 
которая вам нравится, и каждую не-
делю посвящайте этому служению 
часть вашего времени. Это прине-
сет радость вам и благословение 
другим». 
1 Эллен Уайт, Призыв к медицинскому евангелизму и 
образованию. Nashville, TN: Southern Publishing Association. 
1933. с. 13.
2 См. Эллен Уайт, Служение исцеления, с. 149.
3 Вы можете послушать радиопроповеди пастора Марка, внеся 
в поисковик «Mark Finley» на OnePlace.com.

Бет Томас, помощник редактора 
журнала «Адвентистский мир».

этом узнать, как можно улучшить 
свое служение. В церкви «Живая 
надежда» с ними проводят заня-
тия по росту церкви, евангелизму, 
Трехангельской вести и другие. Это 
целостный подход к уединению в 
служении.

«Такая жизнь на пенсии нам 
подходит, — говорит Тини, — если 
можно так выразиться!» Она бы-
стро добавляет: «Нам она нравится. 
Мы помолодели». Пастор Марк со-
гласен с этим. «Нам нравится наше 
служение. Мы верим, что сегодня 
Бог открыл для нас двери, которые 
были закрыты 10–20 лет назад. 
Сегодня мы имеем более широкое 
видение, чем раньше. Сегодня мы 
можем распространять по миру 
Евангелие с помощью нашего слу-
жения в YouTube и на радио, а наши 
дома отдыха дают нам возможность 
работать с пасторами и обучать их».

грамм. «Кстати, — говорит пастор 
Марк, — сотрудничая с «Салем 
Бродкастинг», мы установили за-
мечательные отношения с другими 
протестантскими деноминациями. 
Мы, действительно, признательны 
им. Они признательны нам за наше 
служение. Фактически, они собира-
ют для нас средства!»3

ДОМА ОТДЫХА
Финли учредили некоммерче-

скую организацию «Евангельское 
служение «Надежда жива» с двумя 
домами отдыха, куда они пригла-
шают в гости пасторов для тихого 
уединения. Эти дома предназна-
чены специально для пасторов, 
церковных работников и групп слу-
жения, чтобы они могли приехать 
туда, отдохнуть, поесть хорошую 
растительную пищу и позаниматься 
физическими упражнениями, и при 

«Такая жизнь 
на пенсии нам 
подходит, — 
говорит Тини, — 
если можно так 
выразиться!» Она 
быстро добавляет: 
«Нам она нравится. 
Мы помолодели».
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Такие миссионерские посещения часто приносят плоды. 
Раздаются бесплатные лекарства. Люди, страдающие от 
разных болезней, получают медицинскую помощь. Разда-
ется одежда для нуждающихся. Студентам-отличникам 
оплачивают обучение. Все это помогает разным церквам 
поддерживать свою евангельскую работу. 

Во время последнего приезда группы из Хьюстонской 
международной адвентистской церкви в Хьюстоне, Те-
хас, и еще одной группы 
из Веймарского универ-
ситета из Калифорнии, 
было организовано три 
новых церкви и более 
200 человек приняли 
крещение. А также еще со 
многими людьми ведется 
евангельская работа. 
Важнее всего сейчас — 
завершить строительство 
церкви, где будут собираться для поклонения эти новоо-
бращенные. Поместные церкви приложили все усилия и 
приобрели землю и строительство началось.

Жена Харрисона является опорой, которая мотиви-
рует его во всех начинаниях. Годы неумолимо берут 
свое, но он по-прежнему тверд и непоколебим в вере. 
Он мечтает увидеть больше библейских работников, 
несущих Евангелие в неохваченные им зоны округов Ки-
туй, Мачакос и Макуени. Ему также хочется увидеть, как 
строятся церкви в тех районах, где появляются новые 
души, обращенные ко Христу.

Сейчас, в возрасте 72 лет, Харрисон призывает других 
представителей из рядовых членов церкви оставаться 
верными и посвященными, ставить Бога на первое место, 
иметь позитивное отношение к Божьей работе, служить 
примером и развивать хорошие отношения с другими чле-
нами. Он не может дождаться возвращения Иисуса.

Стивен Мбола, сертифицированный специалист 
медсестринской практики. Был руководителем 
АДРА в Южном Судане в период с 1995 по 
1998 годы. В настоящее время проживает в Техасе.

М ожно много написать о духовном пути Харри-
сона Катумби Мвати в жаркой труднопроходи-
мой Кении.

Детство Харрисона, родившегося в 1952 году в семье 
крестьян-фермеров, было нелегким. Было трудно зани-
маться фермерством в полузасушливом регионе и семье 
приходилось непросто. И все же ему удалось получить на-
чальное образование в школе Кандили. Затем он перешел 
в центральную среднюю школу, чтобы получить аттестат 
о среднем образовании.

По окончании средней школы Харрисон устроился на 
работу в качестве оператора станков на мясокомбинате 
недалеко от Найроби. Вскоре он получил государственный 
пост в качестве помощника главы. Благодаря тому, что он 
блестяще справлялся с ролью связующего звена между 
государственными органами власти и народом, его назна-
чили главой его родной деревни Итетани.

Будучи адвентистом седьмого дня, Харрисон старался 
совмещать общественное служение со служением в церкви. 
Ему было нелегко сохранять равновесие между этими 
служениями, но ему помогал его решительный настрой. 
У него была жена и двое детей, о которых он должен был 
заботиться, и он изо всех сил стремился обеспечить их 
всем необходимым.

Всю свою жизнь Харрисон знал, что родился для более 
благородной миссии — приобретать души для Христа, 
провозглашая Трехангельскую весть. В 1988 году он стал 
пресвитером и выполнял разные функции — руководил 
организацией церквей и выступал в качестве избранного 
конференцией представителя на разных встречах. 

В 2008 году Хэррисон вышел на пенсию и посвятил свою 
жизнь евангелизму. Вскоре пригодился его опыт руководи-
теля из рядовых членов церкви. Ему поручили руководить 
строительством и открытием средней школы для девочек 
в Итетани. Сейчас в школе обучается 240 учеников, 23 
из которых — адвентисты седьмого дня. Вместе с двумя 
учителями-адвентистами он помогает им духовно расти. 
Он входит в совет нескольких учреждений, включая школу 
для девочек.

Будучи рядовым членом, Харрисон является связую-
щим звеном между членами и руководителями местной 
конференции. Он помогает планировать евангельские про-
граммы с церковными группами и институтами из США. 

Непоколебимый 
и решительный
Путь веры 
Харрисона Мвати
С Т И В Е Н  М Б О Л А

Тема номера

Харрисон Мвати 
не может дождаться 
возвращения 
Иисуса.
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Тема номера

Маленькие дела 
с любовью
Поиски одной женщины в 
поддержку христианского 
образования
Т Е Л Ь М А  П А Л Л А С А

Я проживаю в адвентистской академии Консепсьон 
в Грегорио дель Пилар, Илокос, Филиппины. 
Я была профессором в Филиппинском унионном 

колледже (ФУК), который сейчас называется Филип-
пинским адвентистским университетом (ФАУ), когда, 
вдохновившись статьей, прочитанной в книге Эллен 
Уайт «Наставник молодежи», я основала и организовала 
адвентистскую университетскую группу Филиппинского 
унионного колледджа (АУГ ФУК).

Во время университетских каникул АУГ ФУК 
посылала студентов в отдаленные районы, где люди 
не имели свободного доступа к медицинскому обслу-
живанию, чтобы проводить там медицинские слеты и 
рассказывать о лучшем образе жизни. Медицинский 
слет и лекции о лучшем образе жизни приобрели для 
Божьего царства 11 драгоценных душ. Эти 11 ново-
обращенных стали членами первой адвентистской 
церкви в том районе.

С помощью друга, работавшего в правительстве, я 
смогла достать сборное здание школы, чтобы использо-
вать его в качестве места сбора для все возрастающего 
числа молодых людей, посещавших по субботам моло-
дежные миссионерские собрания волонтеров. Когда в 
1976 году я уехала в Соединенные Штаты, дальновид-
ные руководители Миссии Горных Провинций (МГП) 
превратили здание в учебные классы только что уч-
режденной адвентистской академии Консепсьон (ААК).

В Соединенных Штатах я работала на двух работах: 
секретарем в санчасти Адвентистского медицинского 
центра Глендейл и внештатным сотрудником колледжа 
Глендейл в южной Калифорнии, чтобы посылать сред-
ства преподавателям и студентам ААК. В 2007 году я 
ушла из медицинского центра, но осталась преподавать 
в колледже до 2014 года, чтобы продолжать высылать 
средства для университета. Я вернулась на Филиппины 
в 2014 году и возглавила университетское филантропи-
ческое и евангельское служение.

Из-за неадекватных условий и некоторых невыпол-
ненных рекомендаций Департамента образования 
Филиппин, казалось, что ААК обречен на закрытие. 

Однако вмешался Господь. Благодаря искренним 
молитвам и верности, посвященности и жертвенности 
преподавателей, студентов и их родителей, и мораль-
ной и духовной поддержке МГП и руководителей 
муниципальных органов власти, вуз продолжил свою 
работу. Все они работали рука об руку над тем, чтобы 
ААК осталась на плаву. Последние 48 лет его двери 
и ворота остаются открытыми для наших молодых 
людей, желающих получить образование, которое по-
может им совершенствоваться духовно и академически 
на их пути с этой на новую землю. Я искренне верю и 
являюсь ярым поборником христианского образова-
ния, и ААК навсегда останется частью меня.

Будучи пенсионерами, нам не нуж-
но ждать, когда мы сможем сделать 
что-то великое для Господа. Мы мо-
жем делать маленькие дела с любо-
вью. Спросите своего пастора, где 
ваша помощь могла бы понадобиться 
больше всего, либо в вашей местной 
конференции или стране третьего 
мира, страдающей от политической 
нестабильности, нищеты, дискрими-
нации и недостатка образования.

Для тех, кто живет в Северной 
Америке, финансовая поддержка проходит долгий путь. 
Пока вы спите ночью, пожертвованные вами финансы, 
вкупе с молитвами и любовью, будут творить чудеса в 
приобретении драгоценных душ для Божьего царства.

Тельма Палласа, 85-летняя профессор-
пенсионер решила провести остаток жизни в 
Адвентистской Академии Консепсьон.

Казалось, 
академия 
обречена 
на закрытие.
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Мне нравится быть пастором в общине, состоящей 
всего из 25 человек, маленькой, но очень напоминающей 
семью. Основываясь на идее одного из членов, новоо-
бращенного высоко профессионального адвоката, в на-
стоящее время мы работаем над серией подкастов о том, 
как Бог обращался через Библию, воспроизводя диалоги, 
которые вел адвокат, решая стать адвентистом.

Я все еще провожу семинары и читаю проповеди по 
всей Скандинавии. Самые популярные темы — Триедин-
ство, Книга Даниила и Как читать Библию. Естественно, 
я уже не могу часто выезжать за рубеж, но как же было 
здорово проповедовать в режиме онлайн ганской церкви 
в Нидерландах, и читать лекции ученым в Перу и лите-
ратурным евангелистам в Австралии — хотя, иногда в 
ущерб моему ночному сну! В академическом плане, быть 
заместителем редактора нового международного Коммен-
тария АСД это вызов, но также и огромная привилегия.

Я веду некоторую работу из дома. Во время пандемии 
Covid мой Ютуб-канал оказался полезным для многих 
людей. Я посвятил много часов проведению ежеквар-
тальных библейских уроков. Мой канал под названием 
«Любопытные факты» на @biblewithpaulpetersen содержит 
ряд комментариев на уроки субботней школы на датском 
и английском языках, знакомит с книгами Библии, 
такими как Бытие, Послание к Евреям, Книга Даниила, 
Второзаконие, Псалмы и т. д. в датской версии, и часто 
сопровождается письменным 
материалом в интернете.

Я испытал большое удов-
летворение от написания и 
издания истории Открове-
ния для детей, написанной 
в стихах, с иллюстрациями 
счастья и радости, а не мрака 
и уныния. Эта книга под 
названием «Заключенный на Патмосе» продается доста-
точно хорошо. Один из читателей — моя одноклассница, 
неадвентистка, с которой мы знакомы с подросткового 
возраста. Когда я навещал ее, было радостно видеть, что 
эта книга до сих пор лежит на ее журнальном столике, и 
слышать, как им с мужем и их внукам нравится эта книга. 

Какой вклад в служение может внести пенсионер? Со-
хранять позитивный настрой, делиться радостью дружбы 
с Иисусом и чудесами Божьего Слова — благословение 
для самих пенсионеров, и для молодого поколения может 
быть важным узнать, как мы, старики, радостно, с му-
дростью и пониманием поддерживаем церковь и любим 
Иисуса до последнего.

Пол Петерсен, доктор философии, на протяжении 
71 года жизни служил в адвентистской церкви на 
разных руководящих должностях. Перед выходом 
на пенсию в 2021 году, он был заведующим кафедры 
религии и профессором древнееврейского языка 
в Университете Эндрюса, после чего вернулся в 
Данию на пасторское служение. Он женат на Марит, 
у них двое сыновей и пятеро внуков.

С момента моего обращения в подростковом 
возрасте я никогда, если не болел, когда мне 
предлагали, не отказывался рассказывать 

другим об Иисусе или преподавать библейские уроки. 
Мне было всего 17, когда я прочитал свою первую 
проповедь, и моя последующая жизнь принесла мне 
много радости, благодаря тому что я проповедовал на 
пяти континентах мира.

Сейчас, естественно, возраст и здоровье создают 
некие ограничения; возможно, я медленно увядаю, как 
все воины Евангелия. И все же, я по-прежнему счаст-
лив внести посильный вклад, насколько позволяют 
обстоятельства.

Имеет большое 
значение
Оставить наследие 
приносящего радость 
служения
П О Л  П Е Т Е Р С Е Н

Тема номера

Какой вклад 
в служение 
может внести 
пенсионер?
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в Аргентину, они привезли с собой контейнеры с книгами, 
которые они сохранили специально для библиотеки. Много-
численные истории и научные книги основаны на Библии, 
другие же представляют широкий спектр знаний, которые 
должны получить дети. Однако всем книгам, имеющимся в 
библиотеке, присуща одна общая черта — в них нет ничего, 
что противоречило бы адвентистской истине.

«Книжный сад» пользуется успехом не только у 
жителей города, но и у нескольких семей, приезжающих 
из соседних городов. Многие из этих семей не являются 
адвентистами, но продолжают приезжать, чтобы брать 
книги, которые, кажется, благотворно влияют на их детей. 
Несмотря на то, что библиотека открылась сравнительно 
недавно, Луису и Сюзи уже есть, что рассказать! Благода-
ря работе маленькой библиотеки и другим назначениям, 
согласно Божьему провидению, целая семья приняла 
крещение и посещает местную адвентистскую церковь.

«Миссионерская деятельность не заканчивается с 
выходом на пенсию», — говорит Луис. Для этой пары пен-
сионеров выход на пенсию означал лишь начало новых 
возможностей и придал смысл жизни вышедших на пен-
сию волонтеров, помогающих осуществлять ежедневную 
деятельность библиотеки.

Что же ожидает «Книжный сад» в будущем? На пред-
стоящие месяцы был запланирован ряд общественных 
мероприятий на английском языке, которые пройдут 
в соседних городах. Библиотека буквально вышла за 
пределы своих стен к местному обществу, и эти меропри-
ятия — публичное чтение книг, пение песен, постановка 
маленьких пьес и многое другое (организованные со-
вместно с нацеленными на миссионерскую деятельность 
студентами университета) рассказывают о следующем 
шаге — приобретении друзей в обществе, которое еще 
предстоит евангелизировать.

Габриэль Бигл, координатор цифровых платформ 
«Адвентистского мира».

З а пять лет, предшествующих выходу на пенсию, 
список дел, которые Сюзи Шульц собиралась 
сделать на пенсии, превысил двадцать пять пун-

ктов. Все идеи имели что-то общее: все это было то, что 
она любила. Однако, «любви» было недостаточно; она 
также хотела заниматься и миссионерским служением.

Вскоре ответ стал ясен: ее любовь к книгам и необходи-
мость детям изучать английский язык в ее родном городе в 
Аргентине. Лишь несколько детей в Либертадор Сан Мар-
тин, деревне адвентистского университета Ривер Плейт, 
имели свободный доступ к изучению английского языка.

В то время муж Сюзи, Луис, был заместителем дирек-
тора Отдела образования Генеральной Конференции, а 
Сюзи работала редактором и переводчиком в журнале 
«Диалог», предназначенном для студентов адвентистских 
учебных заведений и молодых специалистов, издаваемом 
Отделом образования ГК.

Наступил день 24 апреля 2022 года, и мечта Сюзи 
исполнилась. Выйдя на пенсию, супруги Шульц верну-
лись в Аргентину, арендовали в деревне идеальное место, 
переделали его и наняли команду, вышедших на пенсию 
учителей и педагогов, чтобы координировать бесплат-
ную деятельность библиотеки и заботиться о жаждущих 
знаний молодых читателях. Библиотека «Книжный сад» 
в маленьком аргентинском городке была готова открыть 
свои двери детям. 

Библиотека насчитывает более 6000 книг. Благодаря со-
глашению с университетом, это место, где будущие учителя 
английского, как иностранного (и другие англоговорящие 
ученики) предлагают наставничество, мероприятия по чте-
нию книг, играют в игры на английском языке, поют песни и 
многое другое. Перед тем, как открыть библиотеку супруги 
Шульц многие годы все тщательно планировали, подбирали 
книги и вырабатывали стратегии. Их огромный педагоги-
ческий опыт в сфере образования адвентистской Церкви 
повлиял на их решения и помог приобрести положительный 
опыт погружения для посетителей библиотеки. На самом 
деле, когда Шульцы переезжали из Соединенных Штатов 

Тема номера

Книжный сад
Исполнение мечты
ГА Б Р И Э Л Ь  Б И Г Л

Фото: Джошуа Жиллетт

Сюзи и Луис Шульц нашли 
новую миссию в создании 
библиотеки на английском 
языке.
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«И вы, отцы, не раздражайте детей ваших, но 
воспитывайте их в учении и наставлении 
Господнем» (Еф. 6:4).

Рассуждая о важности служения и миссии матери, мы не 
вправе не сказать о долге и ответственности мужа и отца в 
воспитании детей. Его усилия должны находиться в гармонии 
с трудами богобоязненной матери. Он обязан проявлять 
любовь и уважение к ней как к женщине, которую он выбрал, 
и как к матери его детей...

ПРОВОДИТЬ ВРЕМЯ С ДЕТЬМИ
Отцам надо... быть ближе к своим детям, сопереживать им 

в их маленьких трудностях, привязывать их к себе крепкими 
узами любви и оказывать такое влияние на их развивающийся 
ум, что их совет будет рассматриваться как священный…

Возвратившись домой с работы, отец должен счесть для 
себя приятным занятием провести время со своими детьми. 
Он может повести их в сад, показать им распускающиеся 
бутоны и различные виды цветущих растений. Открывая 
перед ними великую книгу природы, где в каждом дереве, 
цветке, лепестке травы выражена Божья любовь, он 
может преподать им самые важные уроки относительно 
роли Творца. Отец может запечатлеть в их разуме мысль 
о том, что если Бог так тщательно заботится о деревьях и 
цветах, то Он гораздо больше будет радеть о творениях, 
созданных по Его образу. Он может еще в раннем возрасте 
научить детей тому, что Бог хочет видеть их украшенными 
естественной, а не искусственной красотой, что красота 
характера, обаяние доброты и благожелательности наполнит 
их сердце радостью и счастьем. 

…Отцы, золотое время, которое вы посвятили тщатель-
ному изучению нрава и характера ваших детей и лучших 

Отцовство — 
благословенная 
ответственность
Осознавая роль отца дома 

Дух Пророчества



методов обращения с ними… драгоценно. — «Знамения 
времени», 6 декабрь 1877 г.

Долг отца по отношению к своим детям должен стоять 
у него на первом месте. Им нельзя пренебрегать ради 
материального успеха или приобретения высокого 
положения в мире. Нередко изобилие и почет отрывают 
человека от семьи и более, чем что-либо другое, лишают 
домочадцев его влияния. Если отец хочет, чтобы его 
дети имели развитый, гармоничный характер и были 
честью для него и благословением для мира, он должен 
потрудиться для них особым образом. — Там же, 20 
декабря 1877 г.

ОТЦЫ, ВЕДУЩИЕ ДЕТЕЙ К 
ДУХОВНОМУ СВЕТУ 

«Если Господь не созиждет дома, напрасно трудятся 
строящие его» (Пс. 126:1).

...Мы торжественно предупреждаем как отцов, так 
и матерей о серьезной ответственности, которую они 
приняли на себя, родив детей в этот мир. От этой ответ-
ственности ничто, кроме смерти, освободить не может. 
Действительно, в первые годы жизни детей главная 
забота и ответственность покоится на матери, однако 
даже тогда отец должен быть ее опорой и советником, 
ободряя ее положиться на его любовь и помогая ей как 
только можно...

В тот великий день воздаяния его спросят: «Где 
дети, которых Я доверил твоему попечению, чтобы ты 
воспитал их для Меня, чтобы их уста славили Меня, а их 
жизнь стала для мира прекрасной диадемой и чтобы они 
чтили Меня всю вечность?»

Одни дети нравственно сильны. Они имеют силу воли 
контролировать свое мышление и свои действия. У дру-
гих же животные страсти почти непреодолимы. Чтобы 
справиться с такими разными характерами, которые 
часто встречаются даже в одной семье, отцы и матери 
нуждаются в терпении и мудрости от Божественного 
Помощника...

Отец должен чаще собирать своих детей вокруг себя 
и вести их разум к нравственному и духовному свету. 
Он обязан изучить их разнообразные наклонности 
и чувства и найти путь к их сердцам. На одних детей 
сильнее всего влияет благоговение и страх перед Богом, 
у других глубокую благодарность вызывает проявление 
Его благоволения и мудрого провидения, на третьих 
большее впечатление произведут чудеса и тайны есте-
ственного мира со всей его гармоничностью и красотой, 

ибо они расскажут их душам о Творце неба и земли и о 
всех красотах на ней.

На всю жизнь детей, одаренных музыкальным 
талантом, можно повлиять, мудро используя их 
впечатлительность и давая им религиозное воспитание... 
Многих детей лучше всего можно достичь, показывая 
им картинки, на которых изображены сцены из жизни и 
служения Христа...

Хотя семейное воспитание должно быть единым, его 
следует приспосабливать к нуждам различных членов 
семьи. Родители обязаны научиться вдохновлять в 
них желание достичь высшего уровня развития ума и 
совершенства характера. — «Знамения времени», 20 
декабря 1877 г.

…Отец — священник в своей семье. Души его жены 
и детей, поскольку они Божья собственность, должны 
представлять для него наивысшую ценность, и ему 
следует добросовестно управлять воспитанием их 
характеров. Забота о детях с их младенческого возраста 
должна быть у него на первом месте, ибо положитель-
ные детские характеры формируются для их настоящего 
и вечного блага. Отец обязан тщательно взвешивать 
свои слова и поступки, учитывая их влияние и те 
последствия, к которым они могут привести. 

Адвентисты седьмого дня верят, что в жизни и 
более чем 70-летнем общественном служении 
Эллен Уайт (1827–1915) проявился библейский 
дар пророчества. Данный отрывок взят из книги 
«Отражая Христа», с. 174–175, 179.

Долг отца по 
отношению к своим 
детям должен стоять 
у него на первом 
месте. 
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Лагерных собраний становилось 
все больше и больше, и «к 1904 году 
деноминация уже могла доложить, 
что в Северной Америке было про-
ведено шестьдесят восемь лагерей, 
и плюс еще пятнадцать лагерей в 
других странах»5.

Другой важной целью проведения 
лагерных собраний было использо-
вание их в качестве средства еван-
гелизации. И это непосредственно 
затронуло семью Вильсонов.

ПРИГЛАШЕНИЕ НА 
ЛАГЕРНОЕ СОБРАНИЕ

Жил один человек по имени 
Уильям. Он был инженером, фер-
мером и бизнесменом. Он родился 
в Ирландии, но где-то в 1870 году 
иммигрировал в Соединенные 
Штаты. Они с женой Изабеллой 
жили в Филадельфии, где он работал 
инженером по сборке локомотивов. 
Со временем они отправились на 
запад в Редвудс в северной Калифор-
нии, чтобы заниматься заготовкой 
и транспортировкой леса, а затем 

В новь настало время лагерных собраний! Лагерные собрания имеют в 
адвентистском движении богатую традицию. Она берет свое начало 
во времена Уильяма Миллера и Второго адвентистского пробуждения 

в Соединенных Штатах в 1840-х годах. Начиная с 1842 года, когда было 
проведено три лагерных собрания, количество лагерных собраний адвен-
тистской церкви быстро росло, и в 1843 году их было проведено уже сорок, а 
в 1844 — пятьдесят пять1.

После Великого разочарования первые адвентисты какое-то время не 
хотели проводить лагерные собрания. Однако к 1867 году, четыре года 
спустя после официального образования Церкви адвентистов седьмого дня, 
был проведен ряд небольших, региональных лагерных собраний. Благодаря 
успеху этих небольших собраний, Генеральная Конференция рассмотрела 
вопрос о проведении «лагерного собрания для всего поля»2.

Проведение этого общего лагерного собрания имело две цели: «первое, как 
источник «духовных благословений», и второе — «пропаганда наших взглядов 
среди людей»3. Было решено, что лучше всего для проведения таких собраний 
подойдет сельская местность, и адвентист седьмого дня Эфраим Х. Рут предло-
жил в качестве такого места свою ферму в городке Райт, Мичиган4.

РОСТ ЛАГЕРНЫХ СОБРАНИЙ АДВЕНТИСТСКОЙ ЦЕРКВИ
Это было первое официальное лагерное собрание Церкви адвентистов седьмого 

дня, и в 1870-х годах эта традиция продолжила развиваться и лагерные собрания 
стали ежегодно проводиться по всей Северной Америке. К 1880-м годам лагерные 
собрания уже хорошо закрепились и для их проведения было назначено опреде-
ленное время, которое называлось «время лагерных собраний», когда верующие 
собирались для духовного ободрения и подкрепления. Это также было местом для 
пропаганды адвентистской литературы, образования и т. п.

Радость лагерных 
собраний
Возможность для евангелизма

Глобальный взгляд
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Далее она продолжает, как будто 
пишет сегодня: «Амбиции и войны, 
удовольствия и стремление к наживе 
поглощают умы людей. Сатана 
понимает, что его время коротко, 
и он приводит в действие все свои 
средства, дабы прельстить, обмануть, 
чем-то занять и обворожить людей 
до тех пор, пока время испытания 
не закончится и дверь благодати не 
закроется навсегда. Наш долг состоит 
в том, чтобы донести до всего мира — 
до всякого племени и колена, и языка, 
и народа — спасительные истины 
вести третьего ангела7.»

Друзья, сегодня я призываю вас 
не только самим посещать лагерные 
собрания, но и пригласить кого-ни-
будь с собой — возможно, того, кто 
раньше никогда не бывал на таких 
мероприятиях — чтобы они также 
могли «вкусить и увидеть, как благ 
Господь! Блажен человек, который 
уповает на Него!» (Пс. 33:9). 
1 См. Майкл У. Кэмпбелл «Лагерное собрание», Энциклопедия 
адвентистов седьмого дня. Доступ осуществлен 31 марта 
2024 года, https://encyclopedia.adventist.org/article?id=I92L&high-
light=camp|meeting
2 Артур У. Сполдинг, «Капитаны принимающей стороны: первый 
том истории церкви адвентистов седьмого дня, включающий 
годы 1845–1900 (Arthur W. Spalding, Captains of the Host: First 
Volume of a History of Seventh-day Adventists Covering the Years 
1845–1900) (Washington, D.C.: Review and Herald, 1949), 354, 
процитировано в книге Майкла У. Кемпбелла «Лагерное 
собрание».
3 См. примечание редактора, ARH, 11 августа 1868 г., 128, 
цитируется в книге Майкла У. Кэмпбелла, «Лагерное собрание».
4 См. Майкл У. Кэмпбелл, «Лагерное собрание».
5 См. под “1904,” в “Историческом резюме,” Ежегодник 1905г 
Церкви адвентистов седьмого дня: официальное руководство 
(Washington, D.C.: Review and Herald, [1906]), 185, цитируется в 
книге Майкла У. Кэмпбелла, «Лагерное собрание».
6 Эллен Уайт, Свидетельства для Церкви, том 6, с. 31.
7 Там же.

Тед Вильсон, президент 
Генеральной Конференции 
Церкви Адвентистов Седьмого 
Дня. Дополнительные статьи 
и комментарии вы можете 
найти на его странице в 
Facebook @PastorTedWilson или 
последовать за ним в X (бывший 
Twitter) @pastortedwilson.

поселились недалеко от Хелдсбурга, 
где Уильям стал владельцем ранчо, 
занимающимся фруктами и скотом, и 
владельцем сельского магазина.

Со временем в семье родилось 
четыре сына — Уильям (мл.), Рей, 
Натаниэль и Уолтер. В какой-то 
момент Изабелла стала адвентисткой 
седьмого дня, но ее муж не интересо-
вался религией.

В 1905 году рядом с Хелдсбургом, 
Калифорния, были возведены 
палатки для проведения лагерного 
собрания адвентистской церкви. 
Изабелла с мальчиками посетила 
это собрание и пригласила мужа 
присоединиться к ним на субботнее 
служение. К ее неописуемой радости, 
он согласился.

Когда Уильям сел под навесом, 
оратор начал рассказывать удиви-
тельную истину об Иисусе, говоря о 
том, что все грешники нуждаются в 
Спасителе и в том, чтобы позволить 
Ему изменить свою жизнь. Оратор 
обратился с горячим призывом и, к 
большому удивлению и радости Иза-

Сегодня лагерные собрания продолжают 
служить важной цели. Они не только 
являются замечательным местом для 
общения с другими верующими… но 
они по-прежнему остаются важным 
средством евангелизации.

Выступление детского 
хора во время программы 
субботних лагерных собраний в 
Химмерландсгордене, Дания.

беллы, Уильям встал и вышел вперед, 
отдав свое сердце Господу. В течение 
года он изучал эту драгоценную 
адвентистскую весть. Он закрывал 
свой магазин по субботам и доверил 
свое будущее Богу. Он принял 
крещение и позже стал старшим 
пресвитером церкви адвентистов 
седьмого дня в Хелдсбурге. Христос 
изменил его жизнь. 

Уильям и Изабелла Вильсон были 
моими прадедушкой и прабабушкой, 
а оратором, так горячо проповеду-
ющим об Иисусе, была Эллен Уайт. 
После смерти Джеймса Уайта она 
переехала в Хелдсбург и жила рядом 
с Хелдсбургским колледжем — пред-
шественником колледжа Пасифик 
Юнион.

Мой дедушка Натаниэль вспоми-
нал, как Эллен Уайт приходила к ним 
домой, когда он был еще ребенком, 
и с любовью рассказывала ему и его 
братьям истории, когда они сидели у 
ее ног. Во многом, семья Вильсонов 
обязана знанием этой драгоценной 
адвентистской вести непосредствен-
ной, практической, евангельской 
деятельности Эллен Уайт.

ВАЖНОЕ СРЕДСТВО 
ЕВАНГЕЛИЗАЦИИ

Сегодня лагерные собрания 
продолжают служить важной цели. 
Они не только являются замечатель-
ным местом для общения с другими 
верующими, прослушивания вдох-
новляющей музыки и презентаций и 
проведения практических семинаров, 
но они по-прежнему остаются 
важным средством евангелизации.

Эллен Уайт писала: «Лагерные 
собрания — одно из самых важных 
средств в нашей работе. Это наиболее 
эффективный метод, позволяющий 
привлечь внимание людей и донести 
призыв Евангелия до всех классов 
общества6».
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НАЧАЛО ПРОВЕДЕНИЯ 
ЛАГЕРНЫХ СОБРАНИЙ В 
АДВЕНТИСТСКОЙ ЦЕРКВИ

Основатели церкви адвентистов 
седьмого дня выросли с лагерными 
собраниями, и миллериты с радостью 
переняли эту традицию. Но неко-
торые ранние адвентисты были 
скептически настроены к ним, так как 
лагерные собрания, проводившиеся 
другими церквами, могли быть шум-
ными мероприятиями, где спиртные 
напитки лились рекой. Тем не менее, 
они хорошо подходили для амери-
канского общества, где территории 
были намного более обширными, чем 
в Британии и Европе, и где общество 
выступало за равноправие. В этом 
было отличие от Старого Света, но 
в новом мире люди всех социальных 
классов могли счастливо жить вместе 
в лагере, особенно, когда вместе 
участвовали в богослужении.

Кроме того, адвентисты седьмого 
дня постоянно проводили в палатках 
евангельские встречи, таким образом, 
вероятно, проведение лагерных 
собраний для них так же было 
неизбежным. В 1867 году деловые 
встречи Конференции Висконсина 
проводились в палаточном лагере, на 
котором присутствовало 300 человек; 
и, кажется, что в результате руково-
дители церкви под водительством 
Эллен Уайт решили начать проводить 
лагерные собрания.

На шестой сессии Генеральной 
Конференции в мае 1868 года, прохо-
дившей в Баттл-Крик, Мичиган, по 
этому вопросу было принято решение, 
возможно, потому, что некоторые 
адвентисты все еще сомневались, 
должны ли последователи Трехангель-
ской вести веселиться на лагерных 
собраниях. Сессия «постановила, что 
данная конференция рекомендует 
нашему народу ежегодно проводить 
общие лагерные собрания во время 
сессий наших деловых ассоциаций. 
Лагерное собрание — это встреча, 
проводимая несколько дней, обычно в 
сельской или полусельской местности 
с полным обеспечением на месте; 
встреча, теперь свойственная для 
церкви адвентистов седьмого дня и 
некоторых других деноминаций»1.

Первое официальное лагерное 
собрание Церкви адвентистов 
седьмого дня провела конференция 
Мичигана в городке Райт, Мичиган, 

Новый 
взгляд

Наше наследие

А двентистам седьмого дня «лагерное собрание» может пока-
заться исключительно адвентистским мероприятием — так как 
мы очень любим природу, что может быть более естественным 

или, и впрямь, более адвентистским, чем выбраться из своих домов, 
квартир или гостиниц и пожить в лагере в сельской местности, вдали 
от мира, его суеты и искушений, наслаждаясь братским общением и 
поклонением в окружении красоты Божьего творения?

И все же, лагерные собрания существовали еще до возникновения 
адвентизма. Лагерные собрания появились на американской границе, 
где обширные территории означали, что поселенцы часто жили на 
далеком расстоянии друг от друга. Первое известное в истории лагерное 
собрание провели пресвитерианцы в американском штате Кентукки в 
1800 году. На следующий год еще на одно лагерное собрание пресви-
терианцев собралось 10 000 человек, и эту традицию быстро переняли 
методисты и другие деноминации Америки, и она распространилась 
с американской границы по всей стране. Часто каждое лето лагерные 
собрания разных деноминаций соревновались друг с другом.

Происхождение и ранние годы 
лагерных собраний церкви 
адвентистов седьмого дня

Эллен Уайт, справа, 
сидит с книгами в руках 
на лагерном собрании в 
Моссе, Норвегия, июнь 
1887 года
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Лагерное собрание 
предшествует 
адвентизму.

Участники первого лагерного 
собрания, проведенного за 
пределами Северной Америки в 
Моссе, Норвегия, июнь 1887 г.

свое первое лагерное собрание, 
которое проводилось в «Верхнем 
Трамелане, Швейцария, которое ока-
залось еще более успешным, и которое 
посетило еще больше народа, как 
адвентистов, так и неадвентистов»4.

После этого лагерные собрания 
распространились по всей Европе и 
на другие континенты и стали регу-
лярным, ежегодным мероприятием. 
В Америке также все конференции 
в Соединенных Штатах и Канаде 
проводили свои ежегодные лагерные 
собрания. Лагерное собрание, воис-
тину, стало частью адвентистского 
общества и культуры. 

1 Источник https://documents.adventistarchives.org/Minutes/
GCSM/GCB1863–88.pdf.
2 Источник https://documents.adventistarchives.org/Periodicals/
PT/PT18841201-V01–08.pdf#search=novel%20sight%20
encampments.
3 Источник https://documents.adventistarchives.org/Period-
icals/PT/PT18851119-V01–20.pdf#search=post%20office%20
receives%20and%20distributes%20mail.
4 Источник https://documents.adventistarchives.org/Periodicals/
PT/PT18880927-V04–19.pdf#search=camp%20meeting%20
upper%20tramelan.

Дэвид Трим, директор 
Офиса архивов, статистики и 
исследований в Генеральной 
Конференции в Сильвер Спринг, 
Мэриленд.

спонденцию»3. Конечно же, всему 
этому способствовала жаркая и, в 
основном, сухая погода, которая 
обычно стояла летом в Соединенных 
Штатах, в отличие от Англии.

Первое лагерное собрание 
Церкви адвентистов седьмого дня 
за пределами Соединенных Штатов, 
прошло в Канаде в 1879 году. Вскоре 
после появления статьи в журнале 
«Истина для настоящего времени» 
первое лагерное собрание за преде-
лами Северной Америки прошло в 
городке Мосс, на востоке Норвегии в 
июне1887 года. Эллен Г. Уайт и ее сын 
Уилли, которые находились в Европе, 
посетили лагерное собрание в Моссе. 
Эллен Уайт можно увидеть на фото 
участников, сделанного в то время. 
На лагерное собрание в Мосс при-
глашались адвентисты седьмого дня 
со всей Европы, включая британских 
адвентистов, для которых рекламу 
об этом мероприятии разместили 
в журнале «Истина для последнего 
времени». 

Оно считалось таким успешным, 
таким «большим благословением для 
церкви и дела в целом», как писалось 
в одном сообщении, что следующим 
летом, в 1888 году, Центральноевро-
пейская конференция организовала 

в сентябре 1868 года. К 1880-м годам 
«лагерные собрания» получили 
широкое признание в Северной Аме-
рике и о них писалось в церковной 
периодике. Однако какова же история 
лагерных собраний за пределами 
Соединенных Штатов?

ЛАГЕРНЫЕ СОБРАНИЯ 
В РАЗНЫХ СТРАНАХ

Первое лагерное собрание в Брита-
нии прошло 31 мая 1807 года недалеко 
от Сток-он-Трента, и провели его 
методисты с подачи харизматичного и 
противоречивого американского про-
поведника, сторонника возрождения, 
Лоренцо Доу. Руководство методистов 
Уэсли посчитало такие собрания 
сомнительными, но, несмотря на это, 
группа методистов продолжила их 
проводить и, в результате, образова-
лась новая деноминация — Примитив-
ные методисты.

Однако лагерные собрания не 
прижились в Англии и восемьдесят 
лет спустя для подданных королевы 
Виктории они были воистину 
чуждой концепцией, и американ-
ским миссионерам-адвентистам, 
прибывшим в Англию в 1880-е годы, 
пришлось усердно потрудиться над 
тем, чтобы местные приняли ее. 
В 1884 году «Истина для последнего 
времени», журнал, основанный 
адвентистами Великобритании, 
сообщил о ряде лагерных собраний 
Церкви адвентистов седьмого дня в 
«Миссури, Миннесоте, Теннесси и 
Калифорнии» и отметил, что «Самое 
большое лагерное собрание, которое 
когда-либо проводилось в Мичигане, 
прошло в городе Джексоне с 18 по 30 
сентября. Мы полагаем, для наших 
английских читателей было бы 
новшеством провести одно из таких 
лагерных собраний»2.

Неудивительно, что «английских 
читателей» удивил размах, с которым 
проводились лагерные собрания. 
В другом сообщении журнала 
«Истина для настоящего времени», 
перепечатанном из американского 
адвентистского периодического изда-
ния, говорилось: «Телефон соединяет 
нас с городом и миром. Вода подается 
по трубам из городских водоканалов... 
Продовольственный ларек и палатка 
для проживания за умеренную цену 
предоставляют жилье желающим. 
Почта получает и рассылает корре-
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вался посредник, который заявлял, что получает вести от 
умерших, или который мог быть одержим духом (1 Цар. 
28:11–19; Лев. 19:31; 20:6, 27). Этот запрет основан на 
библейском понимании природы человека. Человек — это 
неделимое единство тела и жизни, которая заканчивается, 
когда человек умирает. Интеллектуальная жизнь тех, кто 
умирает, исчезает (Пс. 145:4), они больше не продуктивны 
(не делают никакой работы), не могут строить планов и 
не имеют знаний или мудрости (Еккл. 9:10). Их память 
больше не работает и их способность приобретать знания 
и их чувства и эмоции исчезают — они не способны 
любить, ненавидеть или ревновать (ст. 5, 6). Их религи-
озная жизнь (ст. 5; Пс. 29:10; 114:7), как и их социальная 
жизнь заканчиваются, так как они больше не вовлечены 
в мир живых (ст. 6). Иными словами, ОНИ МЕРТВЫ! 
Их единственная надежда — воскресение из мертвых (Ис. 
26:19; 1 Фес. 4:16, 17).

СМЕРТЬ — ЭТО ВРАГ
Смерть — это последний враг, который будет навсегда 

побежден Христом при Его втором пришествии (1 Кор. 
15:26). В ритуалах Ветхого Завета враждебность смерти 
выражалась символом нечистоты. Ритуальная нечистота 
разделяла людей с Богом и обществом, делая смерть 
воплощением нечистоты и отсутствия святости (ср. Лев. 
5:2; 19:2; 21:1; Числ. 6:9). Войти в контакт с умершим 
означало завести дружбу с врагом вместо дружбы с 
живым Богом. Если до людей доходят какие-то знания 
из царства мертвых, это потому, что силы зла претво-
ряются, что представляют умерших. Когда гадалка 
рассказывала Саулу, что она видит, она сказала: «Вижу 
как бы бога, выходящего из земли» (1 Цар. 28:13; ср. Лев. 
17:7). Только истинный Бог ответственен за будущее, 
и Он делится с живыми Своими знаниями, планами 
и волей через Свое слово. Нет необходимости или 
причины обращаться к мертвым. 

Анхел Мануэль Родригес был пастором, 
профессором и богословом. В настоящее время 
находится на пенсии.

Мертвые мертвы!
Библейские вопросы

Это основной вопрос в области миссиологии, 
особенно имеющий отношение к мировым религиям, 
приверженным почитанию и поклонению духам умер-
ших предков. Эта практика является не только религи-
озным убеждением, но, в некоторых случаях, вопросом 
социальной и национальной идентичности людей. Эта 
религиозная практика была хорошо известна на древнем 
Ближнем Востоке и оказала влияние на некоторых 
израильтян. Бог не игнорировал это явление, но уделял 
этой проблеме большое внимание.

ОСНОВА РИТУАЛОВ УМЕРШИХ ПРЕДКОВ
И древним и современным ритуалам умерших 

предков присуща одна общая фундаментальная кон-
цепция — дуалистический взгляд на природу человека, 
согласно которому, люди состоят из двух элементов, 
один из которых выживает после смерти тела. Выжив-
ший дух или душа так или иначе сохраняет связь со 
всеми родственниками, либо помогая, либо причиняя 
им вред. На живых членах семьи лежит ответственность 
за то, чтобы удовлетворять нужды духа, таким образом, 
выказывая уважение и почтение к мертвым. Считается, 
что в ответ на это мертвые предки будут защищать 
семью и заботиться о ней. Согласно такому взгляду, если 
о духах умерших не заботятся, то духи разозлятся и их 
нужно будет успокаивать. Также считается, что эти духи 
обладают сверхъестественным знанием, поэтому живые 
могут обращаться к ним, чтобы узнать о будущем.

РЕАКЦИЯ БИБЛИИ
Бог категорически запрещает обращаться к «духам» 

умерших (Втор. 18:11, 12). Для обращения обычно требо-

Что в Библии говорится 
о том, как мы должны 
относиться к нашим 
умершим предкам?
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воздействия. В результате, малоподвиж-
ный образ жизни вызывает повышенный 
риск возникновения депрессии и тревоги.

Наша все возрастающая информи-
рованность о пагубных последствиях 
малоподвижного образа жизни призывает 
нас изменить нашу рабочую обстановку 
и привычки. Инициативы по приобрете-
нию столов, за которыми нужно стоять, 
проведению совещаний в движении 
(мобильных встреч) и введению регуляр-
ных перерывов приобретают все большую 
популярность. Включение в свою повсед-
невную жизнь физической активности, 
такой, как короткие прогулки, упражне-
ния на растяжку, или выбор транспорта, 
где требуется прикладывать физически 
усилия, может смягчить пагубное влияние 
малоподвижного образа жизни.

В конечном счете, мысль, что «малопод-
вижный образ жизни сродни курению» 
служит предостережением о том, что, 
казалось бы, безобидные привычки могут 
иметь серьезные последствия для нашего 
здоровья. Мы должны целенаправленно 
упражнять и растягивать наши мышцы, 
сохраняя, таким образом, наше физиче-
ское и эмоциональное здоровье, даже, 
когда работаем за столом и/или участвуем 
в многочисленных, длительных собраниях 
и комитетах. Поступая так, мы проживем 
более здоровую и продуктивную жизнь и 
даже, по Божьей милости, будем прини-
мать более правильные решения!  

Питер Лэндлес, директор отдела 
здоровья Генеральной Конференции.  
Зено Л. Чарльз-Марсель, 
заместитель директора отдела 
здоровья Генеральной Конференции.

Малоподвижный 
образ жизни 
сродни курению
Пугающие последствия 
малоподвижного образа жизни

Здоровье и благополучие

Я слышал поговорку, что «Малоподвижный образ жизни сродни 
курению». Неужели это правда?

В сущности, да! В последнее время фраза «малоподвижный образ 
жизни сродни курению» все чаще употребляется в медицинских 
кругах. Это броское выражение подчеркивает пугающие послед-

ствия малоподвижного образа жизни, проводя параллели между пагуб-
ными последствиями длительной неподвижности и хорошо известными 
опасностями курения.

Многие годы опасность курения отрицалась и умалчивалась. В обще-
стве стало больше специальностей, связанных с выполнением канцеляр-
ской работы, и оно стало высокотехнологичным. Медики призывают к 
переоценке наших рабочих привычек и окружающей обстановки из-за 
доказанных рисков и опасности длительной малоподвижности.

Сравнение с курением очень сильное, но служит мощным тревожным 
сигналом. Точно так, как когда-то курение считалось приемлемой и безобидной 
привычкой, малоподвижность стала частью нашей жизни, особенно при работе 
в офисе. Все больше доказательств говорят о том, что чрезмерная малоподвиж-
ность может привести к многочисленным проблемам со здоровьем.

Исследования показали, что длительное сидение на месте может 
повлиять на здоровье сердечно-сосудистой системы в виду плохого крово-
обращения и повышенного риска возникновения сердечных заболеваний. 
Малоподвижный образ жизни способствует накоплению в артериях 
тромбов, повышенному кровяному давлению и повышенному уровню 
холестерина. Со временем эти изменения могут привести к сердечным 
приступам или инсультам.

Исследования показали, что люди, которые сидят на месте более восьми 
часов в день, особенно те, кто не делает перерыв для занятия физкуль-
турой, подвержены большему риску сердечно-сосудистых заболеваний, 
чем те, кто ведет более активный образ жизни. Малоподвижный образ 
жизни вызывает повышенный риск возникновения ожирения и диабета, 
усугубляя дальнейший ущерб для организма.

Здоровье опорно-двигательного аппарата также подвергается опасности 
при долгом сидении на месте. Если проводить много времени в сидячем 
положении, то это может привести к плохой осанке, болям в спине и 
онемению. Недостаток движения оказывает непомерную нагрузку на 
позвоночник и может привести к ослаблению основных мышц. 

Малоподвижный образ жизни оказывает негативное влияние и на пси-
хическое и эмоциональное здоровье. Физическая деятельность высвобож-
дает эндорфины, гормоны улучшающие настроение. Когда люди долгое 
время сидят на месте, им не хватает этого улучшающего настроения 
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Н аконец-то Мигель «сделал это». 
Он был счастлив в браке и вел 
такой образ жизни, какой ему 

указало правительство, пил, курил и 
преподавал в школе. Без проблем. Без 
беспокойства. Без забот.

Дом Мигеля находился в Африке, в 
Мозамбике. Его родители были ферме-
рами, ведущими натуральное хозяйство 
недалеко от Бейра, где работали они сами, 
и все его братья и сестры. Он помнит, как 
многие дни пас скот, доил коз, носил воду 
из далеких колодцев и собирал овощи на 
небольшом семейном участке, их мачамбе.

Это была хорошая жизнь, но он не видел 
в ней будущего, если каким-либо образом не пойдет в школу. Он часто 
спорил со своими родителями, умоляя их разрешить ему ходить в близ-
лежащую католическую начальную школу. Наконец-то, они согласились, 
несмотря на то что это было дорого.

КАТОЛИЧЕСКОЕ НАЧАЛО
Зная, что семья пошла на жертвы ради того, чтобы оплатить его 

обучение, Мигель учился прилежно и быстро. Проучившись шесть лет в 
церковной школе, он добился таких выдающихся успехов, что церковный 
священник предложил ему учиться на священника. Мигель подумал, что 
это будет хорошая работа со стабильным доходом и согласился. Закончив 
начальную школу, следующие четыре года он учился на священника, 
чтобы служить Богу, а затем еще 2 года был послушником, прежде чем 
стать священником.

Как раз в тот момент, когда он должен был закончить послушание и 
приступить к священническому служению, в Мозамбике сменилось пра-
вительство. Оно немедленно объявило религию «опиумом для народа» 
и закрыло все церкви. За одну ночь тщательно спланированная Мигелем 
жизнь перевернулась с ног на голову!

Д И К  Д У Е Р К С Е Н

Ангел 
в классе 

Так как работы для священников 
больше не было, Мигель начал работать 
учителем в государственной школе 
и быстро понял, что эта работа ему 
нравится.

«Я женился и стал отцом двоих 
детей, — вспоминает Мигель. — К сожа-
лению, оба наших ребенка очень рано 
умерли. Когда они умерли, мы должны 
были много раз ходить к колдуну, чтобы 
узнать, почему они умерли, и кто виноват 
в их смерти. Жертвы животных, которые 
требовалось принести для умилостив-
ления бесов, были очень дорогими! Для 
нас с моей молодой женой это был очень 
болезненный опыт».

Все это время Мигель пил и курил и 
вел беспорядочный образ жизни, как 
раз такой, какой государство считало 
хорошим.

ЛЮБОПЫТНЫЙ ВОПРОС
Однажды после уроков к столу 

преподавателя Мигеля подошел юный 
ученик и спросил, может ли он задать 
вопрос. «Конечно, — сказал учитель. Что 
ты хочешь спросить?»

«Профессор, — улыбнулся ученик. — 
Вы когда-нибудь думали о том, чтобы 
бросить курить?»

Этот вопрос разозлил учителя Мигеля. 
«Почему ты меня об этом спрашива-
ешь?»

Фото предоставлено автором

«Позволь мне 
рассказать 
тебе историю»
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Несмотря на то, что Мигель учился 
на священника, он никогда не держал 
в руках Библии. На протяжении сле-
дующего часа адвентистский пастор 
рассказал ему об Иисусе то, чего он 
никогда не слышал и не знал.

В тот день, возвращаясь домой, 
Мигель проходил мимо бара, куда 
обычно заходил после школы, но осоз-
нал, что не испытывает желания войти 
внутрь. Его тяга к табаку и алкоголю и 
правда исчезла!

Дома жена спросила его, почему он не 
курит. Затем она спросила, не хочет ли 
он выпить перед ужином.

«Было трудно сказать ей правду, — 
вспоминает Мигель, — потому что я 
знал, что она разозлится, что я разгова-
ривал с этими ужасными, ненормаль-
ными адвентистами седьмого дня».

НОВЫЙ ЧЕЛОВЕК
«Кто отвел тебя туда?, — спросила 

она. — Адвентисты глупые люди! 
Никогда больше не ходи туда!»

Мигель все объяснил, но не послу-
шался. Он продолжал тайком ходить к 
пастору, изучая с ним Библию и позво-
ляя Богу изменять свою жизнь. 

«Моя жизнь настолько улучшилась, 
что через пару месяцев моя жена 
спросила, почему я так изменился. Когда 
я признался, что продолжаю встречаться 
с адвентистским пастором, она захотела 
пойти вместе со мной. Три месяца спустя 
мы с женой приняли крещение в один и 
тот же день, в субботу. Это был лучший 
день во всей нашей жизни!»

Мигель с женой стали сильными руко-
водителями в своей поместной церкви. 
Пройдя дополнительную подготовку, 
Мигель был рукоположен на пасторское 
служение в Церкви адвентистов седьмого 
дня и стал сильным руководителем 
церкви и в области образования в 
Южной Африке. Когда он рассказал мне 
эту историю, я попросил его познако-
мить меня с учеником, который разгова-
ривал с ним после уроков.

«Простите, пастор Дик, — нахмурился 
Мигель. — Когда мы с женой попросили 
молодого пастора познакомить нас с 
учеником, который привел нас к нему 
домой, он выглядел озадаченно». «Вас 
никто не приводил. Вы пришли один», — 
сказал он. 

Дик Дуерксен, пастор и рассказчик, 
живет в Портленде, Орегон, 
Соединенные Штаты.

«Потому что, профессор, вы могли бы 
быть намного лучшим учителем, если бы 
не кашляли так часто».

Преподаватель Мигель рассмеялся и 
отпустил мальчика.

Через несколько недель парень опять 
подошел к столу учителя.

«Профессор, — улыбнулся ученик. — 
Вы когда-нибудь думали о том, чтобы 
бросить пить?»

И снова этот вопрос разозлил Мигеля. 
«Почему ты меня об этом спрашиваешь?»

«Потому что вы намного лучший 
учитель, когда вы трезвый».

«Я знал, что мои вредные привычки, 
пристрастие к алкоголю и курению, 
разрушают мое здоровье и счастье, но я 
не знал, как остановиться. Я посмотрел на 
ученика и сказал: «Да»! Ты можешь помочь 
мне оставить эту вредную привычку?»

«Нет, я не могу, — ответил ученик, — 
но пойдемте со мной, и я отведу вас к 
тому, кто может помочь вам измениться».

Пойдемте со мной
Ученик отвел Мигеля через весь город 

в крошечную хижину и познакомил его с 
проживающим там молодым адвентист-
ским пастором.

«Чем я могу вам помочь?», — спросил 
пастор.

«Я хочу бросить курить и пить», — 
ответил Мигель.

«И всё? — рассмеялся пастор. — Мы 
можем устроить это прямо сейчас. Это 
легко. Заходите внутрь».

«У молодого пастора не было никаких 
книг, специального зелья или чего-то 
подобного, что могло бы заставить меня 
думать о нем, как о мудром консуль-
танте, способном помочь мне сделать 
невозможное», — говорит Мигель. — Я 
попросил рассказать его свою биогра-
фию и о том, какие учебные заведения он 
окончил. Мужчина улыбнулся и сказал, 
что закончил только начальную школу, 
почти так же, как и я. Тогда я громко 
рассмеялся, думая, какой же я глупец, 
что поверил, что этот невежественный 
человек может помочь мне».

Пастор пригласил Мигеля присоеди-
ниться к нему, и они вдвоем опустились 
на колени на пол хижины.

«Он молился за меня, — говорит 
Мигель. — После молитвы он сказал мне, 
что вся моя тяга к курению и алкоголю 
теперь исчезла навсегда. Затем он сказал 
мне сесть».

«Далее следует трудная часть, — 
сказал молодой пастор, открывая 
Библию, — Теперь я должен рассказать 
вам об Иисусе».
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Больше всего я люблю 
весну и лето за цветение 
цветов: а вы? Рядом с тем 

местом, где я живу в Вашинг-
тоне, округ Колумбия, открыва-
ется красивое зрелище, когда 
вокруг Приливного бассейна 
(водохранилище в США) зацве-
тают 3750 вишневых деревьев, и 
знаменитые памятники, про-
славляющие историю Америки, 
находятся всего в нескольких 
минутах ходьбы.

С идеей посадки вишневых 
деревьев в 1885 году выступила 
Элиза Сидмор, предложив 
посадить в Вашингтоне япон-
ские вишни. В 1906 году Дэвид 
Фэрчайлд ввез и посадил 75 
саженцев вишни, чтобы про-
верить, будут ли они расти в 
том климате, и они, конечно же, 
выросли! Бывший в то время 
мэром Токио, Юкио Озаки в 
1912 году решил отправить в 
Вашингтон 3000 деревьев в 

качестве подарка в ознамено-
вание укрепляющейся дружбы 
между двумя странами*.

Ты знал, что мы можем цве-
сти для Иисуса, где бы нас не 
посадили, подобно деревьям 
японской вишни? Если мы 
принимаем дар любви, который 
Иисус хочет посадить в наших 
сердцах, то Его любовь будет 
расти и цвести в наших словах и 
поступках. Мы можем показать 
Божью любовь на практике через 
наши добрые слова и дела.

Были напряженные выходные, 
и вишни были в полном цвету, и 
мы с мужем присоединились к 
друзьям, чтобы полюбоваться 
цветением. И мы не были 
единственными, кто в тот день 
пришел посмотреть на вишни. 
Каждый год сюда приезжает 
более 700 000 посетителей, 
чтобы полюбоваться красотой 
светло розовых бутонов и 
лепестков!

После недолгой прогулки и 
фотографирования красивых 
деревьев с разных ракурсов, 
мы решили найти местечко, 
где можно было бы посидеть, 
отдохнуть и посмотреть наши 
фотографии. Я обрадовалась, 
что нашла свободную скамейку 
при таком скоплении людей, и 
быстро заняла ее для нашей 
группы. Подойдя к скамейке, 
на противоположном краю я 
заметила маленькую дамскую 
сумочку, но поблизости не 
было никого похожего на его 
владельца. Я подумала, что, 
возможно, кто-то таким образом 
занял место, но к скамейке никто 
не подходил. Затем я подумала, 
как ужасно я бы себя чувство-
вала, если бы потеряла сумочку.

Мы с друзьями обсудили эту 
ситуацию, и то, как нам следует 
поступить. Мы решили заглянуть 
внутрь на случай, если там есть 
удостоверение личности или 

Неожиданная 
доброта приносит 
неожиданные 
благословения

Иллюстрация: Муги Киношита

Цветущий 
для Иисуса

Возрастающая вера        Детская страничка
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Д О Н  Д Ж Е Й КО Б С О Н - В Е Н Н

номер телефона владельца. 
Мы также начали смотреть по 
сторонам, чтобы увидеть, нет ли 
поблизости кого-то, кто похож на 
человека, который ищет поте-
рянную вещь. Мы никого не уви-
дели, но внутри лежал бумажник, 
в котором находились водитель-
ские права, кредитные карты 
и т. п., что вызвало у меня еще 
большее сочувствие по отно-
шению к владельцу. Мы решили 
помолиться о Божьем водитель-
стве и помощи, чтобы вернуть 
эту сумочку владельцу. Если нам 
не удастся найти владельца в 
течение 20 минут, мы отнесем 
сумочку в бюро находок. 

Всматриваясь в лица множе-
ства проходящих мимо людей, 
вдруг, я увидела лицо, похожее 
на фото в водительских правах, 
и, когда женщина подошла 
ближе, я была уверена, что это и 
впрямь была владелица сумочки. 
Единственное, что сбивало с 

толку, было то, что она не выгля-
дела так, будто что-то потеряла; 
она смеялась и разговаривала со 
своими друзьями. Мы подошли 
к этой женщине и обратились 
к ней по имени. Она удивленно 
посмотрела на нас, потому что 
мы были для нее незнакомцами. 
Тогда мы рассказали ей, что 
нашли на скамейке ее сумочку. 
Она открыла рот от удивления, 
когда осознала, что и в самом 
деле потеряла сумочку. Она была 
так благодарна! Она приехала 
из другого города и была 
счастлива, что ее удостоверение 
личности и все остальное были 
в сумочке. Она не смогла бы 
вернуться домой без удостове-
рения личности, поэтому она не 
переставала благодарить нас. 

Мы рассказали ей, что Бог 
ответил на наши молитвы, и, 
что мы молились о ней, называя 
ее имя! Она была тронута и 
продолжала благодарить нас. 

Мы были рады за нее и благо-
дарны, что могли показать ей 
Божью любовь на практике. 
Я надеюсь, что семя Божьей 
любви, которое мы посадили 
в тот день, прорастет и будет 
цвести в ее жизни.

Бог знает, в чем мы нужда-
емся еще до того, как мы сами 
это узнаем, и это совершенно 
удивительно! Я призываю тебя 
искать способы, как можно 
показать Божью любовь на 
практике, и цвести для Иисуса 
уже сегодня!
* Взято из https://en.wikipedia.org/wiki/National_Cherry_Blos-
som_Festival.

Дон Джейкобсон-Венн, 
административный помощник 
Отдела семейного служения 
Генеральной Конференции 
Церкви адвентистов седьмого 
дня в Сильвер Спринг, 
Мэриленд. Она замужем и у нее 
двое взрослых детей.

«Заповедь 
новую даю вам, 
да любите друг 
друга; как Я воз-
любил вас, так 
и вы да любите 
друг друга» 
(Ин. 13:34, 35)

Библейское 
сокровище
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